


Время  ноВостей
Воронежская  область

	 Курс	 Изменения	 	 Курс	 Изменения

Евро	 		37.1396	 (+0.0105)	 Доллар	США	 	23.4482	 (-0.0067)

курсы Валют
(Центральный	Банк	Российской	Федерации)

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

Прогноз  Погоды

Газета основана 
и издается 

в Воронеже 
с 20 мая 1917 года

№ 55  (25092) Четверг, 17 апреля 2008 года. Адрес в интернете: www.kommuna.ru
Газета включена в Российский
«Золотой фонд прессы»

Сообщения	подготовили:		
Мария	ЛЕБЕДЕвА,	Алексей	СоЛовьёв,		

Николай	СтАРых,	Ирина	ШАБАНовА.

Кто в команде мэра?
Глава	Воронежа	Сергей	Колиух	поручил	исполнять	обязанности	
вице-мэра	по	муниципальной	собственности	Геннадию	Шванову,	
работавшему	в	ОАО	«Воронежнефтепродукт»	на	различных	долж-
ностях:	 от	 территориального	 управляющего	 до	 генерального	
директора.	Ещё	одно	назначение:	обязанности	главы	управы	
Ленинского	района	доверено	исполнять	Вячеславу	Артёмову,	
ранее	работавшему	первым	вице-мэром.	Как	стало	известно	
«Коммуне»,	Сергей	Колиух	уведомлен	о	том,	что	Центральный	
районный	 суд	 восстановил	 в	 должности	 руководителя	 муни-
ципального	предприятия	 «Управление	 главного	архитектора»	
Александра	 Сысоева,	 уволенного	 Борисом	 Скрынниковым	 в	
октябре	2007	года	якобы	за	«непосещаемость	возглавляемого	
учреждения».	Вернется	ли	Сысоев	на	старую	работу?

Автобусы снова на маршрутах
Ситуацию	с	перевозкой	пассажиров	городскими	и	пригородны-
ми	автобусами	в	Острогожске	удалось	нормализовать.	После	ее	
приостановки,	о	чем	наша	газета	рассказала	во	вторник,	между	
автоперевозчиками	 и	 районной	 администрацией	 достигнута	
договоренность	о	введении	при	исчислении	единого	налога	на	
вменённый	доход	так	называемого	понижающего	коэффициента	
К2,	который	действует	и	в	других	районах	области.	Как	сооб-
щил	вчера	«Коммуне»	генеральный	директор	ООО	«Экспресс»	
депутат	районного	Совета	народных	депутатов	Сергей	Логвин,	
«такой	коэффициент	позволит	не	только	сохранить	достаточно	
разветвленную	сеть	городских	и	пригородных	маршрутов,	но	и	
дальше	повышать	качество	обслуживания	пассажиров».

Будет пресс-центр
Областное	 отделение	 Союза	 журналистов	 России,	 движение	
«Молодежь	 Воронежа	 ХХI	 века»	 и	 Центр	 организационного	
развития	«InGroup»	создают	региональный	пресс-центр.	Его	за-
дача	–	информационное	и	PR-сопровождение	мероприятий	по	
формированию	 положительного	 имиджа	 воронежского	 края.	
Пресс-центр	будет	проводить	брифинги	и	другие	мероприятия	
на	базе	областного	Дома	журналистов.

Взрывоопасная весна
С	 наступлением	 весны	 по	 обыкновению	 участились	 случаи	
обнаружения	снарядов	времен	Великой	Отечественной	войны.	
Оттаявшая	земля	продолжает	выталкивать	на	поверхность	память	
о	тяжелых	боях.	Как	сообщили	в	отделе	пропаганды	и	связей	с	
общественностью	 Главного	 управления	МЧС	 по	 Воронежской	
области,	во	вторник	при	проведении	земляных	работ	в	Воронеже	
были	обнаружены		артиллерийские	снаряды	в	районе	остановки	
«Динамо»	и	в	карьере	«Приозерский».	В	тот	же	день		в	переулке	
Виноградном	нашли	гранату.

Осуждена мошенница
В	Верхнем	Мамоне	осуждена		мошенница,	которая	под	видом	ин-
дивидуального	предпринимателя	обманывала	местных	жителей.	
Женщина	получала	для	реализации	от	граждан	сельхозпродук-
цию,	выращенную	на	личных	подсобных	хозяйствах.	За	это	она	
обещала	в	течение	недели	выплатить	хозяевам	деньги.	Однако	
своих	 обязательств	 не	 выполняла.	 Во	 время	 расследования	
было	доказано	18	эпизодов	преступной	деятельности,	продол-
жавшейся	с	2002	по	2007	год.	Сумма	нанесённого	гражданам	
ущерба	составила	более	1	миллиона	рублей.	Судом	преступница	
приговорена	к	четырём	с	половиной	годам	лишения	свободы	
условно.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра, сегодня днем 
по	области	облачно	с	прояснениями,	местами	дождь,	в	отдельных	
пунктах	сильный;	ветер	юго-восточный	умеренный,	местами	по-
рывистый,	сильный;	температура +8...+13.

18 апреля	по	области	–	облачно	с	прояснениями,	местами	дождь,	
в	отдельных	пунктах	сильный	дождь,	гроза;	ветер	юго-западный	
умеренный,	при	грозе	порывистый;	температура	ночью	+5...+10, 
днем	+14...+19.

19 апреля	 по	 области	 –	 переменная	 облачность,	 преимуще-
ственно	без	осадков,	ночью	местами	туман;	ветер	юго-западный	
умеренный;	температура	ночью +5...+10,	днем	+15...+20.

Награждение лауреатов 
Золотого фонда Воронеж-
ской области «Новые лица» 
проводится уже шестой год 
подряд при поддержке ад-
министрации Воронежской 
области и областной Обще-
ственной палаты. На этот 
раз в 20 номинациях было 
отмечено 23 человека. Среди 
них – люди разных про-
фессий: врачи, учителя, 
предприниматели, право-
защитники, деятели куль-
туры, представители науки 
и спорта.

Слова, произнесенные 
лауреатами со сцены, на-
поминали, что перед нами 
– именно молодые талан-
ты: все они благодарили не 

только наставников, но и 
родителей.

- Если бы не мой первый 
преподаватель по классу фор-
тепиано Галина Евгеньевна 
Сафонова, наверное, компо-
зитор Осошник не появился 
бы, – сказал художественный 
руководитель детской эстрад-
ной студии «Волшебники 
двора» Виталий Осошник, 
победивший в номинации 
«Культура и искусство».  
– Спасибо моим папе и маме, 
которые присутствуют сегод-
ня в зале. Отдельная благо-
дарность моей Музе – На-
талье Осошник. И, конечно, 
спасибо моим ученикам – для 
них моё творчество.

Анастасия	БыРКА.

Стало больше «новых лиц»
Чрезвычайно важно получить общественное призна-
ние, особенно когда ты молод – твои заслуги оценивает 
старшее поколение, люди, на которых ты равняешься 
и с которых берешь пример.

А ты знаешь,  
что работа –  

не волк?..

История первая: 
житейская

Людмила Смирнова никак 
не могла найти работу. Вро-
де и образование высшее, и 
внешностью Бог не обидел. 
Общительная, умеет работать 
в коллективе, работоспособ-
ная, пунктуальная… Но всегда 
что-то останавливало работо-
дателей.

-Мне 35 лет. Работала десять 
лет учителем в школе, менед-
жером в одной фирме. Потом 
переехала в другой город, и на-
чалось, - вспоминает Людмила. 
–Берешь газету, а там: до 25, 
до 35. Звонишь в надежде, что 
хотя бы выслушают. Но даль-
ше ответа на вопрос «сколько 
вам лет» дело не шло. Потом 
многих интересовало: почему 
не замужем, нет детей? Смо-
трели, как на неполноценного 
человека. А что у нас в стране 
все работающие девушки и 
дамы должны в обязательном 

порядке состоять в браке? Или 
непременно родить ребенка? 
Что, если живет совершенно 
одна, она не сможет полно-
ценно работать? 

Помыкавшись несколько ме-
сяцев, на собеседовании в круп-
ной фирме Люда решила пойти 
на хитрость. Сказала, что живет 
в гражданском браке, а детей Бог 
не дал. Всякое бывает. 

Что повлияло на положи-
тельное решение руководства 
при рассмотрении ее канди-
датуры, Смирнова сказать не 
может. Ей уже это не важно. 
Полтора года она трудится 
в сплоченном коллективе, 
выкладываясь по полной, за-
рабатывает неплохие деньги 
и пытается устроить личную 
жизнь 

История вторая: 
судебная

19 мая 2006 года Юрий Ива-
нович Ступко пришел в ООО 

«Талирс плюс», держав руках 
направление службы заня-
тости. Его интересовала ва-
кансия  главного бухгалтера с 
окладом 15 тысяч рублей. Там, 
как водится, задали несколько 
вопросов и обещали перезво-
нить. Воодушевленный Ступко 
отправился ждать звонка, уже 
представляя себя в кресле глав-
буха. Подходя к дому, решил 
посмотреть на направление. 
Там черным по белому было 
написано: «не подходит по 
возрастной категории». Надо 
сказать, что Юрия Ивановича 
молодым человеком никак не 
назовешь. Но и стариком тоже 
язык не повернется. Несмо-
тря на свои 59 лет, подтянут, 
энергичен, любому молодому 
фору даст. На вид – не больше 
пятидесяти. 

Чтобы защитить свои тру-
довые права Ступко обратился 
в государственную трудовую 
инспекцию. Но там только 
руками развели и отправили в 
суд. 12 октября 2006 года миро-
вой судья Ленинского района, 
рассмотрев дело, отказал ему 
в иске. Юрий Иванович тут 
же написал апелляционную 
жалобу, рассмотрение ко-
торой растянулось на год. 
Наконец-таки, 28 января 2008 
года суд признал, что имела 

место дискриминация истца 
по возрастному признаку и, 
следовательно, предприятие 
должно выплатить Ступко 
290 тысяч в счет возмещения 
материального ущерба и мо-
рального вреда. 

Все бы хорошо, но вот день-
ги до сих пор не выплачены. 
Исполнительный лист выпи-
сан спустя два месяца после 
принятия и вступления в силу 
судебного решения. По состоя-
нию на 7 апреля исполнитель-
ное производство не открыто. 
В службе судебных приставов 
Юрию Ивановичу сказали, что 
не могут найти предприятие…

-Выигрыш такого дела в суде 
– большая редкость, – не без 
гордости говорит Юрий Ступ-
ко. – В стране нет действенных 
структур и организаций, по 
настоящему защищающих 
интересы простого человека. 
Обратился в прокуратуру Ле-
нинского района с просьбой 
участия прокурора в судебном 
разбирательстве. Но оттуда 
пришел ответ, что мое дело «не 
относится к категории дел, 
по которым прокурор вправе 
вступать в процесс и давать 
заключение». Обращение к 
некоторым депутатам тоже не 
имело результата. 

(окончание	на	5-й	стр.)

«Вы нам не подходите»…

За свою почти вековую исто-
рию Воронежский государ-
ственный аграрный универ-
ситет привык к гостям самого 
разного уровня. Но таких, 
какие прибыли сюда в поне-
дельник, он, наверное, ещё не 
встречал. Шутка ли: на науч-
ную конференцию в Воронеж, 
помимо российских, приехали 
военные историки из одиннад-
цати государств. На парадной 
форме многих из гостей, пред-
ставляющих исторические 
службы генеральных штабов 
армий своих государств, - пол-
ковничьи и даже генеральские 
погоны. 

Столь внушительный мас-
штаб научной конференции 
вполне объясним. В последние 
годы как в России, так и за ру-
бежом заметно возрос интерес 
историков к Воронежскому 
сражению, к проведенным 
в 1942-1943гг. Острогожско-
Россошанской, Воронежско-
Касторненской и другим опе-
рациям. «Бои на воронеж-
ской земле всё чаще называют 
«Сталинградом на Верхнем 
Дону». Действительно, имен-
но «Сталинградом» стали они 

для венгерских и итальянских 
армий, потерпевших здесь 
сокрушительное, невиданное 
за историю этих стран по-
ражение, - подчеркнул на 
конференции представитель 
Министерства обороны Рос-
сии, бывший начальник Гене-
рального штаба Вооружённых 
Сил РФ генерал армии Михаил 
Моисеев. – И очень отрадно, 
что эти события 65-летней 
давности получают всё более 
достойную оценку».

«Если извлечь урок из этих 
памятных далёких кровавых 
событий, то мы поймём зна-
чение общечеловеческих цен-
ностей, гуманизма, из которых 
вырастают дружба, братство 
между народами, такими да-
лёкими и разными, во имя 
нерушимых ценностей мира, 
свободы и справедливости», 
- так оценил значимость кон-
ференции в приветствии её 
участникам, направленном на 
имя губернатора Воронежской 
области Владимира Кулакова, 
президент Сената Итальян-
ской республики Франко Ма-
рини.

(окончание	на	2-й	стр.)

О битве на Дону – с думами о мире
Три дня в Воронеже проходила международная научная 
конференция «Война на Дону. 1942-1943гг.», посвященная 
65-летию Воронежского сражения.
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Редкий случай: воронежский суд признал 
факт дискриминации при приёме на работу

Кто из нас при поиске работы не сталкивался с необосно-
ванными, на наш взгляд, отказами работодателей. Вроде 
все знаем, все умеем, способны научиться в десять раз 
большему, без коллектива жить не можем, готовы день 
и ночь не покидать рабочего места, выполнять любое по-
ручение. Но… в очередной раз звучит фраза «вы нам не 
подходите»…

 Юрий Ступко не отступил – и выиграл!
На эту тему – рядом

Связавшись по телефону со 
столицей, «Коммуна» выяснила, 
что губернатор Владимир Ку-
лаков считает главным итогом 
партийного форума то, что Вла-
димир Путин дал согласие стать 
и премьером, и председателем 
«Единой России». (Борис Грыз-
лов возглавит Высший совет 
«ЕР» - будет осуществлять поли-
тическое руководство партией, 
председатель же получит фак-
тическое право вето на партре-
шения). В России складывается 
новая система власти: беспар-
тийный президент (Медведев) 
в связке с премьер-министром, 
беспартийным лидером круп-
нейшей партии (Путин), кото-
рый  контролирует парламент, 
экономику и регионы.

Замыкание региональной 
власти на премьера – важный 
момент, - подчеркивает Влади-
мир Кулаков. Губернаторы стали 
подотчетны главе правительства, 
включая новую систему крите-

риев эффективности их рабо-
ты. Меняется формат работы 
полпредств – они изымаются 
из системы Администрации 
Президента и завязываются на 
кабинет министров. Губернато-
рам вновь переподчинят мест-
ных сотрудников федеральных 
органов власти. Таким образом, 
власть демонстрирует откры-
тость, определенность; впредь 
при согласовании тех или иных 
вопросов представителям ре-
гионов не нужно будет ходить за 
кулисы к тем, кто принимает ре-
шения – можно прямиком идти в 
правительство или в Госдуму.   

На съезде присутствовал мэр 
Воронежа Сергей Колиух. Вот 
его мнение, которое перекли-
кается с мнением Владимира 
Кулакова: «Большинство участ-
ников съезда, с которыми мне 
довелось обменяться мнениями, 
согласны с высказыванием Пу-
тина: судьба России решается в 
регионах. И то, что федеральная 

власть это понимает, видно уже 
по тем инициативам, програм-
мам, которые реализуются на 
территории РФ. Всё больше и 
больше полномочий по реали-
зации даже федеральных про-
грамм передаётся в регионы, 
причём с нужными средствами 
и ресурсами. В то же время, 
большое внимание уделяется и 
созданию высокоэффективной 
вертикали власти, способной 
реализовать самые смелые и 
грандиозные проекты. Можно 
увидеть на примере Воронежа, 
что необходимость для страны 
единства всех уровней власти 
(муниципальной, региональной 
и федеральной), понимают уже 
и граждане России. Об этом 
наглядно говорят результаты 
федеральных и региональных 
выборов, которые проводились 
у нас в последние полгода».

Николай	СтАРых.	
Продолжение	темы	–		

на	3-й	странице.

Судьба России решается в регионах
14-15 апреля в Москве работал IХ съезд политической партии «Единая Россия». В нём приняли участие около  
600 делегатов и свыше 1,5 тысячи гостей, в том числе представительная делегация из Воронежской области 

Неблагоприятные дни и часы с 17 по 23 апреля
20, воскресенье	(пик	с	13	до	15	часов)

татьяна	ДуБКовА,	Центр	инструментальных	наблюдений		
за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.
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- Что дают такие форумы, как 
«Молочная индустрия-2008». 
Можно ли говорить о каких-то 
грядущих изменениях в техно-
логиях, в ценах?

- «Молочная индустрия-
2008» - это, во-первых, большая 
выставка оборудования, упако-
вочных материалов, моющих 
средств и многого другого, что 
используется в молочном про-
изводстве. Там присутствовали 
и отечественные, и зарубежные 
производители с новыми разра-
ботками, которые, безусловно, 
уже в ближайшие годы должны 
найти своё место в молочной 
индустрии России. Во-вторых, 
это место для общения пред-
ставителей власти, переработ-
чиков, производителей сырья, 
торговли, контролирующих 
органов. Именно такие встречи 
дают полную картину происхо-
дящего в отрасли, дальнейших 
перспектив.

Кстати, одной из важней-
ших обсуждаемых тем стали 
цены на сырьё. Сегодня си-
туация в стране резко измени-
лась, и опасаться повторения 
«осеннего скачка» нет никаких 
оснований. Что касается про-
дукции молочного холдин-
га «Молвест», могу уверенно 
заявить: в ближайшем будущем 
потребительские цены нашей 
продукции не возрастут. Более 
того,  по отдельным категориям 
возможно их частичное сни-
жение с целью привлечения  
внимания к ним и повышения 
культуры потребления молоч-
ных продуктов. 

- Аркадий Николаевич, но 
ведь совсем недавно в России 
говорили о дефиците сырья?

- Сегодня дефицита уже 
нет. В настоящее время идет 
некоторый спад цен на сырьё. 
Объясняется это двумя фак-
торами. Во-первых, высокой 
сезонностью производства 
молока в России, а в отдель-
ных регионах – сверхвысокой 
(летом в 3 раза больше молока 
производится по сравнению с 
зимними месяцами). Сельское 
хозяйство у нас так построено 
– летом густо, а зимой пусто. 
В недавние времена с излиш-
ками «боролись», направляя 
их на производство сыров. Но 
так как завозятся импортные 
сыры и идет давление на цены 
этого продукта, то цена мо-
лока тоже падает. Во-вторых, 
объективная ситуация на сы-
рьевом рынке всего мира. Хо-
рошие климатические условия 
в странах-крупных производи-
телях и экспортерах молочной 
продукции (Австралия, Новая 
Зеландия) позволили им резко 
увеличить выпуск продук-
ции, и излишки хлынули на 
российский рынок. Почему? 
Если помните, Правительство 
России в октябре, опасаясь 
дальнейшего повышения цен, 
отменило пошлины и квоты 

на ввоз молочной продукции 
в страну. На момент отмены 
ограничений на ввоз в России 
был дефицит сырья – молока 
не хватало. В настоящее время 
есть избыток этого продукта, 
даже в Центральной России. А 
импорт молочной продукции за 
это время вырос аж на 40 про-
центов. Рынок «проглотить» 
всё уже не в состоянии, а это 
значит, что закупочные цены 
на молоко обречены на резкое 
падение.

- В Европе сезонности молока 
практически нет. Как уйти хотя 
бы от этого?

- Уйти от сезонности нам 
нельзя. Климатические усло-
вия не позволят. Но снизить 
её можно – прежде всего, пра-
вильной организацией техно-
логии производства молока. 
Но это лучше смогут объяснить 
учёные-зоотехники.

- Лидеры Российского союза 
предприятий молочной отрасли 
утверждают, что производство 
молока ещё никогда не было 
таким выгодным, как сегодня. 
А антимонопольная служба об-
виняет в росте цен переработ-
чиков. Каково ваше видение 
ситуации?   

- Самое страшное, когда 
начинается поиск врагов и по-
казывание пальцем на конкрет-
ную компанию или руководите-
ля – вот из-за них, дескать, всё 

происходит. Говорят, что пере-
работчики жируют, обвиняют 
нас чуть ли не в коллективном 
сговоре… В Воронежской обла-
сти есть три крупные молочные 
компании, которые «бьются в 
кровь» между собой за рынок, и 
общих интересов у нас никогда 
не было и не будет. И осеннее 
повышение цен – пример тому, 
что не могли договориться. 
Нам-то как раз и было выгодно 
НЕ ПОВЫШАТЬ ЦЕНУ. По-
чему? Да потому что у заводов 
договоры с клиентами, где 
указано, что изменение цен 
может происходить через 1-2 
месяца после его заявления. А 
сырьевики поставили жесткие 
условия: завтра плати за молоко 
по новой цене или везу в другое 
место! Если бы мы диктовали 
условия, то сделали бы всё, 
чтобы цены не повышать. А по-
лучилось наоборот. Но пишут 
и говорят другое - наверное, 
кому-то выгодно выставить 
нас виновными…  Вышло так 
– цена сырья «на входе» в 2 
раза выросла, а в торговле цены 
поднялись на 30 процентов. 
Куда эти 70 процентов списали, 
никто об этом не знает. А это 
убытки. Убытки наши, ком-
паний «Вимм-Билль-Данн», 
«Юнимилк». Тем, кто считает, 
что мы пожинаем «сверхпри-
были», есть простой ответ. 34 
завода было во времена СССР в 

Воронежской области, почему 
же тогда 28 из них закрылись? 
Приходите, попробуйте пора-
ботать  в нашем бизнесе!

Что касается производства 
молока, то в любое время – и 
сегодня, и вчера – у отдельных 
предприятий оно убыточное, 
у других – прибыльное. А на-
сколько велик или мал убыток-
прибыль, зависит в большей 
степени от организации про-
изводства, от руководителя и 
структуры, которую он создал, 
а уж потом - от объективных 
факторов. Я считаю, что гово-
рить об убыточности производ-
ства молока – это нерациональ-
но, и надо рассматривать про-
фессиональную пригодность 
таких руководителей.

- Многие руководители мо-
локопроизводящих хозяйств 
жаловались, что после осеннего 
повышения закупочных цен 
пошла «цепная реакция» - подо-
рожали корма. К примеру, зерно 
кукурузы – в 2 раза…

- Нельзя было делать таких 
резких повышений закупоч-
ных цен. Это всегда кончается 
плохо. Чем выше взлетаешь, 
тем больнее падать. В любом 
случае будет происходить так 
называемое «отыгрывание». 
У нас сельское хозяйство не 
настолько развито, чтобы эти 
процессы сглаживать. В Европе 
тоже поднялись цены на сырьё, 

но там никаких катаклизмов, 
которые мы сейчас испытыва-
ем, нет. Потому что рост шёл 
пропорциональный и соиз-
меримый. 

- Сейчас в Госдуме разрабаты-
вается закон о торговле, где одно 
из предложений - установить на 
социально значимые продукты 
питания (хлеб, яйца, молоко) 
предельный уровень торговой на-
ценки в 10-12 процентов. Какой 
путь в увеличении доступности 
молочных продуктов вы считаете 
наиболее эффективным?

 - У государства есть мощные 
рычаги регулирования налога-
ми, пошлинами, квотами. Но 
играть этими инструментами 
надо умело. А «замораживание» 
цен – самый простой подход, 
который в конечном итоге ни-
когда себя не оправдывал. Рано 
или поздно всё возвращается на 
круги своя, но с более тяжелы-
ми последствиями.

Есть законы рынка, которые 
не позволяют удержать нацен-
ку. Сетевые магазины не могут 
работать, если наценка на все 
виды товара ниже 20 процен-
тов. И эту наценку они возьмут 
– либо у покупателя, либо у 
поставщика. Рентабельность 
молочной переработки не мо-
жет быть ниже 5 процентов, 
потому что мы не сможем вести 
расширенное воспроизводство. 
И переработчики тоже будут 
искать, где их взять. Далее 
сельское хозяйство – оно мо-
жет работать при определенной 
рентабельности и должно так 
работать. Думается, что надо 
искать возможности не «да-
вить» на отдельные сегменты 
рынка, а делать так, чтобы люди 
жили богаче и могли покупать 
ту продукцию, которую произ-
водят у нас в России. 

- Экономисты говорят, что 
цену на сырьё в стране «портят» 
поставки сухого молока?

- Стоимость сухого молока 
и масла является индикатором 
цен молочного рынка. Потому 
что они не могут портиться и 
продаются на бирже. Эти ин-
дикаторы показывают то, по 
какой цене покупать молоко. 
Это только инструмент.

Я подчеркиваю, что не вы-
годно растворять сухое молоко, 
как пытаются уверить неко-
торые «специалисты». Другое 
дело, что цена сырого молока 
должна быть соизмерима, что-

бы из него сделать эти два про-
дукта, которые бы продавались 
на бирже, а не наоборот. А что 
должны делать государствен-
ные органы? Посчитать, сколь-
ко производится молока у нас и 
что нам нужно, чтобы закрыть 
рынок и поставить пошлины. 
Сделать, к примеру, чтобы цена 
сухого молока в России была на 
10 процентов выше биржевой 
в мире, и это позволит на 10 
процентов поднять стоимость 
сырья.  Как временная мера для 
стабилизации отрасли – вполне 
приемлемо! 

- Аркадий Николаевич, рас-
скажите немного о работе пред-
приятий «Молвеста»? Слышали, 
что холдинг приобрёл завод в 
Украине? 

-  Криворожский завод 
(Украина) – это долгосрочное 
перспективное вложение. По 
нашему мнению, это растущий 
рынок. Ситуация там постепен-
но стабилизируется, доходы 
людей растут, и они всё чаще 
обращаются за качественной 
продукцией. У нас есть уже 
хороший пример подобных 
вложений – в Ульяновской 
области. Там проект приносит 
весомую отдачу, растут объемы 
производства.

Наши торговые марки - 
«Вкуснотеево», «Иван Поддуб-
ный», «Ералаш», «Сан Круи» 
-  уже узнаваемы и широко 
известны во многих регионах 
европейской России. В бли-
жайшее время наша линейка 
продуктов обновится. Она 
будет расширяться как за счёт 
новых продуктов, так и техно-
логических новшеств.

Прорабатываем мы и про-
екты улучшения культуры по-
требления молочных продуктов 
- пока путем различных акций 
и рекламных кампаний. По-
стоянно занимаемся вопросами 
качества детского питания. 
Так, мы готовы поддержать 
инвестициями инициативу 
создания региональной про-
граммы «Школьное молоко», 
то есть поставки в детские и 
образовательные учреждения 
природного витаминного про-
дукта в удобных одноразовых 
пакетиках. Кстати, подобную 
программу одобрил Дмитрий 
Медведев, новый Президент 
России, ещё год назад, позна-
комившись с ней в Татарста-
не. А Российский молочный 
союз предложил включить 
«Школьное молоко» в перечень 
мероприятий нацпроектов. 
Безусловно, задача эта гран-
диозная и полумерами здесь 
не обойдёшься – необходима 
государственная поддержка. 
Эта тема у нас прорабатывает-
ся, и мы в неё войдём – вместе 
или самостоятельно -  ради 
будущего наших детей, нашей 
страны.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО. 
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Точка зрения

Вкусно, полезно.  
А доступно ли?

Отшумели политические страсти 
на выборах, и настало время 
беспристрастно взглянуть 
на состояние дел в отраслях 
экономики. Наверное, не случайно 
именно в конце марта решено 
было собрать в Москве 
международный форум «Молочная 
индустрия-2008». В нём принимал 
участие и Аркадий ПОНОМАРЁВ, 
генеральный директор 
ОАО «Молочный комбинат 
«Воронежский». Наш разговор  
с ним о состоянии молочного 
рынка в России и в Воронежской 
области, о конкурентной борьбе 
и о том, почему за прошедшее 
полугодие столь резко повысились 
цены на продукцию из молока.

Среди наиболее примечательных событий минувшей 
недели следует выделить те, которые происходили вдалеке 
от основной арены мировой политики, но которые сумели 
существенным образом повлиять на её ближайшую повестку 
дня. Речь идет о трагических событиях в далёком китайском 
Тибете – самом высокогорном районе земного шара, по праву 
называемом «крышей мира». На протяжении нескольких не-
дель мир пристально следил за событиями в Тибетском авто-
номном районе, где произошло восстание против китайских 
властей, в котором приняли участие буддийские монахи, про-
стые тибетцы и которое было жестоко подавлено.  Беспорядки 
в столице Тибета, городе Лхасе, начались 10 марта, в день 
49-летия народного восстания против китайской оккупации. 
Тогда, почти 50 лет назад, духовный и политический лидер 
Тибета Далай-лама XIV был вынужден бежать на север Индии, 
где по сей день располагается его официальная резиденция. 
Не имея иных возможностей повлиять на происходящее в 
его стране, кроме высокого личного авторитета, он, тем не 
менее, был обвинён китайскими властями в организации 
беспорядков, в результате которых имеются погибшие как 
с одной, так и с другой стороны. Официальный Пекин со-
общает о 19 убитых, тибетские источники – о 130 убитых 
в Тибетском автономном районе и других провинциях, где 
проживают тибетцы. Но справедливости ради стоит признать, 
что напряжённость в этой части Китая сохраняется уже много 
лет, однако поводом к очередному взрыву почему-то стала 
эта, далеко не круглая, дата. 

Ответ, тем не менее, имеется, и о нём уже приходилось пи-
сать. Дело в том, что монахи сумели воспользоваться удобной 
для них политической конъюнктурой, а именно кануном лет-
ней Олимпиады в Пекине, и привлечь внимание всего мира 
к так называемому тибетскому вопросу, т.е. к требованиям 
об отделении от Китая и создании собственного государства. 
Протест поддержали  сторонники движения «Свободный 
Тибет» по всему миру и правозащитники, критикующие 
Китай за его лояльное отношение к военным режимам в 
Бирме (Мьянме) и в Судане. Под напором общественного 
мнения, которое на Западе всегда было одним из наиболее 
действенных социальных институтов, стали раздаваться 
голоса политиков с призывом бойкотировать  Олимпиаду, 
которая состоится в августе текущего года, или, как минимум, 
игнорировать день её официального открытия. Кандидаты в 
президенты США Хиллари Клинтон и Барак Обама призвали 
президента Джорджа Буша не приезжать в Пекин, выразив 
тем самым осуждение жёстких действий китайских властей 
по подавлению беспорядков.  Однако большинство мировых 
лидеров считают такой поворот событий чрезмерным и край-
не нежелательным для международных отношений.      

Но есть и другая, религиозно-нумерологическая причина 
последних событий в Тибете. Как пишет один из специалистов 
по восточным религиям Павел Круг, по буддийским представ-
лениям именно 49 дней душа умершего ожидает воплощения 
в новом теле. Тибетцы склонны переносить эту аналогию на 
судьбу своей страны: если в 1959 году страна потеряла свободу, 
а Далай-лама был изгнан из Тибета, то именно в этом году – и 
только сейчас – представляется последний шанс вернуть ему 
свободу и независимость. «Быть может, именно этим объ-
ясняется та обреченная неустрашимость, с которой монахи 
сопротивлялись китайской милиции и вооруженным силам 
и которая так поразила западных наблюдателей», - считает 
П.Круг.  И действительно, 11 марта около 500 монахов вышли 
на демонстрацию, среди лозунгов был и призыв к независи-
мости Тибета. Демонстрация была разогнана при помощи 
слезоточивого газа. Монастыри были блокированы китайской 
армией и милицией. По всей видимости, дело не ограничилось 
только слезоточивым газом, и появились первые убитые и 
раненые.  После этого и наступил народный бунт, почти как в 
России – бессмысленный и беспощадный. 

Между тем по прошествии двух недель наступило время кон-
фликтующим сторонам перестать махать кулаками после драки 
и найти вариант решения, хоть  в какой-то степени устраиваю-
щий обе стороны. Китайские официальные лица демонстри-
руют жёсткую и непримиримую позицию, убеждая мир в том, 
что в демонстрациях протеста участвовали «невежественные 
монахи», стремившиеся восстановить феодальные порядки, а 
также недружественные Китаю силы из-за рубежа.

Позиция тибетской стороны, напротив, выглядит более 
взвешенной и предрасположенной к компромиссу. В течение 
последних лет Далай-лама пытался  проводить политику 
примирения с Китаем. Суть этой политики заключается в 
том, чтобы вести диалог с Пекином и мирно решать суще-
ствующие проблемы. 

Теперь же, после насильственных, незаконных действий, 
проходивших под лозунгами независимости Тибета, можно 
сделать вывод, что его политика потерпела крах. Не случайно 
международные организации сегодня получают  из Тибета 
сигналы о том, что Далай-лама не хочет видеть своё имя  ря-
дом с призывами к вооруженной борьбе. Более того, сегодня 
он выступает по формуле «двух нет»: нет насилию в Тибете и 
нет бойкоту пекинской Олимпиады. 

На сегодняшний день марши протеста закончились, но 
начался другой марш – эстафета олимпийского огня, которая 
перед своим прибытием в Пекин должна пройти через пода-
вленный Тибет. Как стало ясно из трансляций перемещения 
олимпийского огня, был избран достаточно безобидный, но 
одновременно весьма эффективный способ борьбы: по пути 
следования священного факела обнаруживались группы лю-
дей, которые стремились затушить олимпийский огонь в знак 
протеста против жестокостей китайских властей в Тибете. 
Во Франции эти протесты приняли характер откровенных 
потасовок, так что факел удалось дважды погасить. Столь же 
организованно сторонники независимости Тибета отнеслись 
к своей акции в американском Сан-Франциско. Дальнейшие 
маршруты по странам Латинской Америки международные 
олимпийские структуры постарались оградить от подобных 
скандалов. Вместе с тем попытки тибетских активистов и 
правозащитников помешать эстафете огня выглядят всего 
лишь булавочными уколами, способными  здорово рассер-
дить, но вовсе не приручить китайского дракона, а уж тем 
более добиться от него каких-то принципиальных уступок.  

Освободительное движение Тибета после мартовского 
кровопролития оказалось в тупике: культурная автономия 
в составе Китая, на которой настаивал Далай-лама, отныне 
неприемлема, а путь открытой борьбы оказался слишком 
трагическим. Во многом это плата за то, что не удалось 
удержать сопротивление официальным властям в легальных, 
институциональных рамках.  

Российские буддисты, почитающие Далай-ламу, давно 
сделали свой выбор. В дни драматических событий в столице 
Тибета, Лхасе, представители Традиционной сингхи России 
выступили с заявлениями, в которых осуждалась политика 
китайских властей в отношении Тибета.  

Конечно, с Китаем, непримиримо настроенным по от-
ношению к Далай-ламе, России ссориться не с руки. Другое 
дело, что, несмотря на наличие собственных буддистов, всегда 
ждущих Далай-ламу в гости, у РФ до сих пор отсутствует 
чёткая позиция по решению тибетской проблемы. МИД РФ 
призывает стороны к сдержанности – и только, не предлагая 
каких-то реальных и перспективных вариантов в урегули-
ровании этой непростой проблемы, достаточно хорошо из-
вестной и в России.  Вопрос о том, куда едет «крыша мира», 
пока остаётся без ответа. 

Александра ГлухОВА,  
доктор политических наук, профессор ВГу.

ПолиТический дневник

Куда едет  
«крыша мира»?

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В эти памятные далёкие кро-

вавые события и окунались в 
своих докладах, открывая новые, 
неизвестные прежде страницы 
жестоких сражений и знакомя с 
ними гостей и участников кон-
ференции, участник Великой 
Отечественной войны, канди-
дат военных наук полковник в 
отставке Александр Кулик из 
Воронежа, заместитель председа-
теля совета ветеранов-альпийцев 
области Трентино (Италия) Гуидо 
Веторацо, главный редактор 
журнала «Военная история» 
(Румыния) Георге Вартик, исто-
рик Гагик Смбатян из Армении, 
аспирант Московского государ-
ственного университета Елена 
Иванова, руководитель научно-
исследовательского центра «Эпо-
ха мировых войн» Потсдамского 
ведомства исследований военной 
истории бундесвера (г.Потсдам, 
ФРГ) полковник Фризер Карл-
Хайнц, заместитель генерального 
директора ассоциации «Военные 
мемориалы» (Москва) Василий 
Толочко, начальник историче-
ской службы Генерального штаба 
сухопутных войск Министерства 
обороны Италии, полковник 
Антонио Зарконе.

Но знать уроки войны нужно 
не только для того, чтобы их пом-
нить. Нельзя жить памятью обид, 
нельзя идти вперед с головой, 
повернутой назад. Уроки войны 
важно знать в первую очередь для 
того, чтобы строить сегодняшние 
и завтрашние международные 
отношения, руководствуясь здра-
вым смыслом, толерантностью, 
принципами равноправия, ува-
жения друг к другу. Во многих 
докладах, прозвучавших на кон-
ференции, с озабоченностью 
отмечалось, что в последние годы 
не только не прекращаются, а 
напротив, набирают силу по-
пытки инициировать пересмотр 
итогов Второй мировой войны, 
искусственно разрушить целост-
ность отдельных стран, изменить 

конфигурацию границ и сло-
жившийся баланс вооружений. 
Ярким примером тому служат со-
бытия, произошедшие в Югосла-
вии. У многих историков, хорошо 
знакомых с опытом прошлого, 
вызывает однозначное сомнение 
и необходимость продвижения 
НАТО на Восток, равно как и раз-
мещение ПРО на приграничных 
с СНГ территориях.

Не обошли своим вниманием 
участники конференции и поли-
тику реабилитации и героизации 
деятельности националистов, 
которая проводится в странах 
Балтии, в Украине. Официаль-
ным Киевом, например, деятель-
ность националистов ныне пре-
подносится как наивысшая фаза 
развития украинского освободи-
тельного движения в ХХ веке.

- Между тем, - отметил, в част-
ности, доктор исторических наук, 
профессор Анатолий Бондарь из 
Украины, - существует множество 
фактов, подтвержденных и бога-
тыми архивными материалами, 
которые красноречиво говорят о 
действиях националистов, став-
ших под фашистские знамена. 
Эти действия, точнее, злодеяния, 
осуществлялись в отношении 
многих народов, в том числе и 
евреев. Попытки возведения 
националистов в ранг героев не 
просто оскорбляют память – они 
оскорбляют народы, вынесшие 
на себе гнёт и ужасы фашизма.

- Мы должны очень насто-
роженно относиться к таким 
попыткам, - заметил в беседе с 
корреспондентом «Коммуны» на-
чальник института военной исто-
рии армии обороны Израиля Алон 
Кадиш. – Из истории никогда не 
вычеркнуть ужас трагедии еврей-
ского народа. История Второй 
мировой войны, история России 
– это и наша история, ваша па-
мять – это и наша память. 

- Делать националистов героя-
ми ни в коем случае недопустимо, 
– считает участник конференции, 
итальянский историк Джорджо 

Скотони. - Такая политика может 
привести к тому, что случилось 
в Германии и в нашей стране в 
30-е годы. Это вдвойне, втройне 
недопустимо, когда весь мир 
борется с экстремизмом и терро-
ризмом. Если к ним прибавится 
и неонацизм, то получится такая 
гремучая смесь, от которой мир 
содрогнётся. 

- Вот почему наша конфе-
ренция, посвященная событиям 
более чем 60-летней давности, 
очень современна и своевре-
менна, - добавляет директор 
Военного исторического ин-
ститута министерства обороны 
Словацкой Республики Йозеф 
Быстрицкий. – Ведь правильное 
понимание прошлого – ключ к 
тому, чтобы избежать подобных 
ошибок в будущем.

Кстати, как рассказал пол-
ковник Фризер Карл-Хайнц 
из Германии, 6 мая в Берлине 
в торжественной обстановке 
пройдет презентация последнего 
тома многотомного издания «Не-
мецкий Рейх и Вторая мировая 
война». Авторы многотомника 
на основе архивных материалов 
изучили также и бои на Дону. 
Итогом же работы над изданием 
стали в первую очередь два вы-
вода, которые заметно повлияли 
на восприятие Второй мировой 
войны немецкой обществен-
ностью. Во-первых, разрушена 
легенда о так называемой «мо-
ральности немецкого Вермахта». 
Результаты исследований до-
казали, что поход на Советский 
Союз был направлен на захват 
его территорий и уничтожение 
его народов. Во-вторых, нанесен 
удар по внушаемому молодежи 
Запада мифу о том, что победа 
во Второй мировой войне была 
одержана главным образом на 
Западном фронте. Изучение 
расстановки сил в ходе всей Вто-
рой убедительно подтвердило: 
центральную, решающую роль 
однозначно играли события на 
Восточном фронте.

Впрочем, участники конфе-
ренции не только говорили и не 
только слушали. Специально для 
них состоялись показательные 
выступления военного оркестра 
и роты почетного караула Во-
ронежского военного авиаци-
онного инженерного универси-
тета. Был также показан новый 
итальянский документальный 
фильм «Россия – Италия: фронт 
памяти» режиссера Риккардо 
Соттили, снятый на местах боев 
на Дону. Кстати, сам Риккардо 
Соттили тоже принимал уча-
стие в работе конференции – в 
качестве почётного гостя. Здесь 
же была развернута выставка 
картин воронежского худож-
ника Александра Курзанова, 
посвящённая военной тематике. 
Для участников конференции 
был дан концерт фольклорного 
ансамбля из венгерского города 
Пакша… Словом, Воронежский 
государственный аграрный уни-
верситет, играющий роль главно-
го организатора конференции, 
убедительно показал, что этот вуз 
становится признанным центром 
по изучению сражений на Дону 
в годы Великой Отечественной 
войны. Добавим без всякого 
преувеличения: становится та-
ковым в немалой степени бла-
годаря энергии и постоянному 
поиску проректора ВГАУ, доктора 
исторических наук профессора 
Сергея Ивановича Филоненко 
– кстати, постоянного автора 
нашей газеты.

Участники конференции 
посетили места боев на Дону, 
побывали в музеях Воронежа, 
Острогожска и Россоши. Кроме 
того, для иностранных делегаций 
и представителей Министерства 
обороны Российской Федерации 
прошел официальный прием в 
администрации Воронежской 
области, который провел за-
меститель губернатора Леонид 
Селитренников.

Алексей СОлОВьёВ. 

О битве на Дону –  
с думами о мире

- Наш Ёжик родился в Ли-
пецке, где есть зоопарк, - го-
ворит Ирина. – Там живёт его 
мама, а папа - наш, местный, 
воронежский. Его мы зовём 
Диком. Он отец ещё одного 
малыша, который остался в 
Липецке, вместе с мамой. Ему, 
надо думать, легче, чем Ёжику, 
который привыкает к новому 
месту обитания постепенно. Он 
боится шума и детских криков 
– забивается в угол клетки и 
распускает свои колючки. Но 
как только увидит морковку 
– сразу успокаивается. Между 
прочим, если малыш пойдёт в 
папу, то тоже будет очень дру-
желюбным.

- У меня создалось впечат-
ление, что дикобразы – весьма 
беспокойные  существа.

- Можно и так сказать, но 
эти «страшилки» ведут ночной  
образ жизни. Обычно они 
живут в расщелинах скал или 
в норах длиной до 20 метров. 
Понятное дело, в этих норах 
темно.

- А чем вы кормите столь 
необычных зверьков?

- Корнеплодами, плодами, 
побегами кустарников и дере-
вьев, а летом – травкой. Как 

вы понимаете, дикобразы в 
спячку не впадают, а на воле, 
если не хватает корма, то ухо-
дят за ним далеко, даже за 10 
километров. Добыча питания 
для зверьков – дело крайне 
важное. На воле они селятся на 
полях, потому приносят вред 
бахчевым культурам, посевам. 
Сады тоже страдают. Кстати, 
этих зверьков иногда добывают 
ради мяса.

- О, какой ужас! Ваших по-
допечных, разумеется, такая 
судьба не ждет.

- Вы правильно говорите 
– «разумеется».  Всё-таки зоо-
сад – он и есть зоосад. Будьте 
уверены: наш Ёжик будет под 
неусыпным присмотром. Я так 
думаю, что он будет радовать 
наших посетителей – больших 
и маленьких.

Наталья КОМАрОВА. 
Фото Екатерины МОрОЗОВОй.

новосТь из зоосада

Дикобраза 
зовут Ёжик

В Воронежском зоосаде Управления культуры и туризма 
Воронежской области большая радость: здешний дикобраз 
индийской породы Дик стал папой сыночка, которого на-
звали Ёжик. Как он себя чувствует? Наша беседа - с на-
чальником отдела ОГУК «Воронежский зоосад» Ириной 
Кудиновой. 

 Дикобраз Дик и его сын 
Ежик (верхнее фото).



разовавшиеся излишки можно 
также оставить за собой при 
условии, что их нельзя вы-
делить в самостоятельный 
участок.

В прошлом году был принят 
ряд областных и федераль-
ных законов, значительно 
упрощающих оформление 
в собственность земельных 
участков. Областной Думой 
сейчас рассматривается новый 
закон, который включит в себя 
все действующие «земельные 
законы».

– Что ещё планируется сде-
лать для улучшения жизни дач-
ников?

– Прежде всего, необхо-
дима комплексная программа 
поддержки дачных и садовод-
ческих товариществ. Но про-
граммы без ответственного за 
её выполнение лица быть не 
может. 

На мой взгляд, необходи-
мо ввести в штат областной 
и городской администраций 
новую должность – специалист 
по мониторингу ситуации и 
контролю за разработкой и 
исполнением «дачной» про-
граммы.

– Какие проблемы наиболее 
остро стоят перед дачниками?

– Это, прежде всего, транс-

портные вопросы. Напри-
мер, по маршруту 59-АС (от 
остановки «Машмет» до села 
Семилукские Выселки) кур-
сируют автобусы средней 
вместимости – «ПАЗы». И 
если в зимние месяцы они 
справляются с нагрузкой, то 
летом, когда к обычному пас-
сажиропотоку добавляются 
члены двенадцати садоводче-
ских товариществ, ожидание 
автобуса может растянуться 
на 1,5-2 часа.

Ещё одна транспортная 
проблема – отсутствие нор-
мальной дороги к трём товари-
ществам в Рамонском районе. 
Вопрос не решается с 2000 
года. Сами члены товариществ 
не в силах профинансировать 
работы: на строительство 1,9 
километра дороги требуется 
около 8 млн. руб.

Считаю, что эти проблемы 
должны постоянно быть на 
контроле и у вновь назна-
ченных руководителей управ. 
Если они не будут вплотную 
заниматься этими вопросами, 
то решить даже простейший из 
них – упорядочение движения 
маршрутных автобусов – будет 
невозможно.

– Валентин Иванович, как 
вы считаете, «дачная амни-
стия», объявленная на феде-
ральном уровне, принесёт свои 
плоды?

– Определение, которое 
журналисты дали комплексу 
законов, не совсем верно. 
Слово «амнистия» применя-
ется к нарушителю. Однако в 
данном случае закон никто не 
нарушал.

Просто на тот момент, когда 
большая часть дачных участков 
оформлялась в собственность, 
не была ещё разработана до-
статочная законодательная 
база и отношения собствен-
ности регулировались подза-
конными актами, действие 
которых сегодня подвергается 
сомнению.

Уже сейчас постепенно в 
законы вносятся поправки, 
значительно облегчающие 
жизнь садоводов. Сокращён 
срок рассмотрения доку-
ментов, упрощена процеду-
ра передачи собственности 
родственникам, разрешено 
оформление строений, воз-
ведённых без разрешительной 
документации, производится 
замена старых свидетельств 
на новые.

Кроме того, земля, выде-
ленная в пользование, теперь 
рассматривается как выде-
ленная в собственность. Об-
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Футболу в Воронеже - быть!
Уважаемые любители футбола! Друзья!
Начался новый игровой сезон. И у воронежских болельщиков 

есть все основания встретить первенство России 2008 года с 
оптимизмом.

Пережив тяжелые времена, наше футбольное сообщество 
выходит на современный путь развития.

Областные ветви законодательной и исполнительной власти 
держат слово. Реализуются мероприятия, которые расширяют и 
укрепляют базы футбольного резерва, привлекают к этой увлека-
тельной игре тысячи мальчишек и девчонок области.

Управление и финансирование футбольными клубами делается 
прозрачным и доступным. К укреплению материальной базы при-
влекаются внешние инвесторы. Сегодня более половины бюджета 
ведущего клуба области «Динамо-Воронеж» обеспечивают спонсо-
ры. Еще два года назад о таком можно было лишь мечтать.

В год столетия воронежского футбола перед командой «Динамо-
Воронеж» поставлена конкретная задача – вернуть Воронежу 
статус города первого футбольного дивизиона России. Предпо-
сылки к этому есть. Команда укомплектована квалифицирован-
ными футболистами. К управлению клубом привлечены лучшие 
руководящие и тренерские кадры.

Воронежскому футболу быть. Потому что для жителей Воронеж-
ской области он всегда был больше, чем игра. С ним болельщики 
связывают эмоциональный отдых, здоровое соперничество с 
соседними регионами, приобщение к миру спорта и физической 
культуры молодежи.

Мы от души поздравляем всех болельщиков, футболистов, 
тренеров и менеджеров с началом футбольных баталий.

Пусть всем сопутствуют победы и удача!
В. Г. КУлаКоВ, губернатор Воронежской области
В.И. КлючнИКоВ, председатель областной Думы

Законы предлагают… 
школьники

В Парламентском центре состоялась торжественная 
церемония награждения победителей областного кон-
курса старшеклассников «Парламентаризм в России: 
вчера, сегодня, завтра», одним из соучредителей кото-
рого стал комитет областной Думы по делам молодёжи и 
спорту (председатель Пётр СЕМЁноВ, фракция «Единая 
Россия»).

О своём желании участвовать в нём заявили 100 школьников. 
После отборочного тура их осталось 20. А два победителя – Ирина 
Косырева из Хохольского района и Мария Плетнёва из Верхнего 
Мамона – получили право без экзаменов поступить на договорной 
основе в Воронежский государственный университет.

Случайно или нет, но оба проекта, получившие 1-е место, были 
посвящены социальным проблемам и благоустройству малой 
родины их авторов. По всей видимости, эти проблемы юным за-
конодателям видятся наиболее актуальными.

Организаторами конкурса стали комитет областной Думы по 
делам молодёжи и спорту, Молодёжный парламент области, об-
ластная избирательная комиссия, Воронежский госуниверситет. 
Конкурсную комиссию возглавил депутат областной Думы, пред-
седатель комитета по делам молодёжи и спорту Пётр Семёнов 
(фракция «Единая Россия»).

В церемонии награждения приняли участие депутат областной 
Думы юрий Бай (фракция «Единая Россия») и зав. кафедрой со-
циологии и политологии ВГУ, профессор, доктор политических наук 
александра Глухова. 

Мигранты – не эмигранты
В минувшую пятницу в Парламентском центре состоялось 

заседание общественно-консультативного Совета при управ-
лении Федеральной миграционной службы РФ по Воронеж-
ской области. В его работе принял участие депутат областной 
Думы, руководитель  фракции КПРФ Сергей РУДаКоВ.

Совет  создан как орган содействия государственным органам 
в решении проблем мигрантов. И доля участия в нём представи-
телей общественности будет всё более весомой.  Уже сейчас в 
него входят преподаватели вузов, учёные, представители обще-
ственных организаций и администрации области. Это позволяет 
Совету оказывать серьёзную методическую помощь сотрудникам 
миграционной службы.

По официальным данным, в Воронежской области трудоустрое-
ны меньше половины мигрантов. Существует много возможностей 
для процветания нелегальной деятельности. Из-за особенностей 
нынешнего законодательства не спешат легализоваться ни ра-
ботники, ни работодатели.

В настоящее время  в областном управлении ФМС разработан 
план мероприятий по размещению и трудоустройству пересе-
ленцев. Мигрантов готовы принять Семилукский, Рамонский, 
Новоусманский районы. Но организаторы столкнулись с рядом 
трудностей. 

Самая острая проблема – жилищная. Пока собственных средств 
на приобретение жилья у подавляющего большинства мигрантов 
не хватает. С главами районов ведутся переговоры о создании 
центров временного размещения переселенцев. Что касается 
воронежских предприятий, то, например, ВАСО предполагает по-
строить малосемейное  общежитие для мигрантов. Однако для этого 
необходима финансовая поддержка Федерального центра. 

Особые сложности существуют в сфере внешней трудовой 
миграции. Для её регулирования необходима ратификация между-
народных конвенций и международных соглашений. Основным 
направлением совершенствования законодательства остаётся 
пресечение незаконной трудовой миграции и создание легальных 
возможностей трудоустройства мигрантов. Недавно в Государ-
ственную Думу представлен на рассмотрение закон о внешней 
трудовой миграции.

Члены Совета пришли к единому мнению о необходимости  
совершенствования законодательства в сфере миграционной 
политики. Это необходимо сделать для того, чтобы наши бывшие 
соотечественники, ставшие переселенцами, не чувствовали себя 
чужими и ненужными в России.

Нарушил – плати
на состоявшемся в минувший вторник заседании коми-

тета областной Думы  по законодательству, безопасности и 
правам человека (председатель – александр ПоноМаРЁВ, 
фракция «Единая Россия») были рассмотрены предложения по 
внесению изменений в Закон «об административных право-
нарушениях на территории Воронежской области».

Депутат Сергей Пойманов (фракция «Единая Россия») считает 
необходимым ужесточить санкции за непредставление или не-
своевременное представление информации депутату облдумы 
по депутатскому запросу. 

Согласно его поправке, непредставление или несвоевременное 
представление должностными, а также юридическими лицами 
информации по депутатскому запросу должно влечь наложение 
штрафа: на должностных лиц в размере от 30 до 50 тыс. рублей, 
а на юридических лиц – от 300 тыс. до 1 млн. рублей.

Члены комитета рекомендовали принять поправку в двух чте-
ниях на ближайшем заседании областной Думы.

Также члены комитета проголосовали за то, чтобы на пленар-
ном заседании в названный выше закон была внесена ещё одна 
дополнительная статья. В соответствии с ней уничтожение редких 
и находящихся под угрозой исчезновения видов животных или рас-
тений, занесённых в Красную книгу Воронежской области, влечёт 
наложение административного штрафа: на граждан – от 1,5 тыс. до 
5 тыс. рублей; на должностных лиц – от 15 тыс. до 50 тыс. рублей; 
на юридических лиц – от 300 тыс. до 500 тыс. рублей. 

Дачные хлопоты 

– Владимир Иванович, како-
вы главные итоги съезда?

– Безусловно, главным со-
бытием стало решение Пре-
зидента России В.В. Путина 
возглавить партию «Единая 
Россия». С этим предложе-
нием от имени партии к нему 
неоднократно обращался Б.В. 
Грызлов.

Решение Президента – за-
кономерный итог его взаимо-
отношений с партией, начиная 
с момента её образования в 
2001 году. 

Именно он стоял у истоков 
создания нашей партии.  

Именно его поддержка по-
зволила «Единой России» 
дважды получить конституци-
онное большинство в россий-
ском парламенте. 

Напомню, что у «Единой 
России» в нынешнем составе 
Государственной Думы 315 
голосов из 450. Кроме того, 
большинство в законодатель-
ных собраниях почти всех 
субъектов Федерации, в том 
числе и в Воронежской об-
ластной Думе. 

По сути, Путин уже давно 
является неформальным ли-
дером партии. Съезд закрепил 
этот факт де-юре.

И партия, в свою очередь, 
последовательно поддержи-
вала его все эти годы. И на-
мерена поддерживать впредь, 
на посту будущего председа-
теля Правительства РФ. Это 
произойдёт после вступления 
Д.А. Медведева в должность 
Президента России в мае 
этого года. 

Решение Президента по-
зволит значительно усилить 
партию. Но дело не только в 
этом. Оно позволит укрепить 
сотрудничество законодатель-
ной и исполнительной властей 
на федеральном уровне, откро-
ет перспективу формирования 
Правительства России, опи-
рающегося на парламентское 
большинство.

Реализация этого пред-
ложения приведёт к образо-
ванию консолидированной 
и действительно мощной по-
литической силы. Такого в 
нашей стране ещё не было. 
Эта сила сможет гарантировать 
осуществление амбициозных 
планов по модернизации эко-
номики, социальной сферы и 
гуманитарной сферы. 

И это – самое главное. 
– Какими полномочиями 

Съезд наделил В.В. Путина как 
Председателя партии?

– В первый день работы 
Съезда были внесены изме-
нения и дополнения в Устав 

Единая Россия  
стала сильнее

14-15 апреля в Москве состоялся IX Съезд 
Всероссийской политической партии 
«Единая Россия». В работе Съезда при-
няли участие губернатор Воронежской 
области, член политсовета регионального 
отделения партии «Единая Россия» Влади-
мир КулаКоВ и председатель областной 
Думы, первый заместитель секретаря  по-
литсовета регионального отделения пар-
тии, руководитель депутатской фракции 
«Единая Россия» в региональном парла-
менте Владимир КлЮЧНИКоВ. 
Мы попросили В.И. КлЮЧНИКоВа 
прокомментировать основные решения 
партийного форума.

партии для того, чтобы выде-
лить должность Председателя 
партии и наделить её соответ-
ствующими функциями.

Согласно принятым по-
правкам, председатель партии 
«Единая Россия» не обязатель-
но должен быть её членом. Это 
первое.

В соответствии с поправ-
ками к Уставу, Председатель 
«Единой России» является 
высшим выборным лицом 
партии, представляет её во 
взаимоотношениях с россий-
скими, международными и за-
рубежными государственными 
и негосударственными орга-
нами и организациями, обще-
ственными объединениями, 
физическими и юридическими 
лицами, средствами массовой 
информации.  Это второе.

Председатель партии на-
деляется широкими полномо-

чиями по проведению кадро-
вой политики в рамках своей 
политической организации. 

В частности, ему предостав-
лено право приостанавливать 
полномочия членов руково-
дящих и центральных органов 
партии, руководящих органов 
структурных подразделений 
в случае несоблюдения ими 
Устава партии. Это третье.

Кроме того, Председатель 
партии вправе приостанавли-
вать действие решений руково-
дящих и центральных органов 
«Единой России» за исключе-
нием решений Съезда. 

– Какие ещё вопросы обсуж-
дались на Съезде?

– Делегаты обсудили во-
просы участия партии в разра-
ботке и реализации стратегии 
социально-экономического 
развития России до 2020 года. В 
докладе Б.В. Грызлова намечен 

ряд задач, которые предстоит 
решить на пути становления 
сильной и могущественной 
России. Это комплекс мер по 
реформированию страны, за-
трагивающий все сферы жиз-
ни: и экономику, и социальную 
сферу, и политику, и культуру. 
По сути, все эти задачи уже ста-
вились Президентом в ежегод-
ных посланиях Федеральному 
Собранию.

Кроме того, IX съезд внёс из-
менения в состав Генерального 
совета партии и Центральной 
контрольно-ревизионной ко-
миссии. 

– Какое впечатление на вас 
произвёл форум «Стратегия-
2020»?

– Это новая форма работы 
партии с экспертными со-
обществами. В рамках форума 
работали восемь секций, по-
священных следующим основ-

ным темам: «Наша демокра-
тия», «Что такое инновации», 
«Право против коррупции», 
«Новая элита России», «Со-
временное искусство: новые 
времена, новые перспективы» 
и «Глобальный мир: амби-
ции суверенной демократии». 
Цель дискуссии – объединить 
усилия общества и власти в 
поисках ответов на ключевые 
вызовы XXI века. 

Как отметил в своём до-
кладе Б.В. Грызлов, формат 
проведения форума полностью 
себя оправдал. Теперь он ста-
нет постоянно действующим, 
а три клуба партии – Центр 
социально-консервативной 
политики, клуб «4 ноября», 
Го с у д а р с т в е н н о - п а т р и о -
тический клуб – будут обеспе-
чивать широкую дискуссию.

От себя добавлю, что ре-
гиональное отделение партии, 

наша фракция в областной 
Думе имеют определенный 
опыт работы в этом направле-
нии. Но, как показал Съезд, 
резервов очень много. И мы 
непременно ими воспользу-
емся.

 – Какие акценты сделал в 
своём выступлении на Съезде 
избранный Президент России 
Дмитрий Медведев?

– Он прежде всего по-
благодарил партию «Единая 
Россия» и всех россиян за 
поддержку его кандидатуры в 
ходе выборов Президента РФ. 
По его мнению, партия очень 
много сделала, чтобы выборы 
прошли достойно, солидно и 
успешно.

Главный акцент в своём 
выступлении Д.А. Медведев 
сделал на обеспечении преем-
ственности и обновления де-
мократической власти в нашей 
стране. В этом, подчеркнул он, 
залог успеха.

Высокую оценку избранный 
Президент России дал поддер-
жанной Съездом инициативе 
по активизации внутрипар-
тийных дискуссий и диалога с 
экспертным сообществом. Всё 
это, на его взгляд, отвечает духу 
сегодняшнего времени. 

Лично я с особенным вни-
манием отнёсся к той части 
выступления Д.А. Медведева, 
в которой он говорил об укре-
плении самостоятельности 
всех ветвей власти: судебной, 
представительной и испол-
нительной. На федеральном 
уровне предполагается сделать 
конкретные практические шаги 
к более полному раскрытию за-
ложенного в Конституции Рос-
сии политического потенциала 
Правительства и Федерального 
Собрания. 

– На Съезде не предлагали 
Дмитрию Медведеву вступить в 
«Единую Россию»?

– Этот вопрос так прямо не 
может ставиться в отношении 
Президента страны, который 
в соответствии с Конститу-
цией является ещё и Верхов-
ным Главнокомандующим. А 
в соответствии с действующим 
законодательством военнослу-
жащие в нашей стране не могут 
являться членами каких-либо 
политических партий.

Что касается политических 
симпатий, Д.А. Медведев чётко 
сказал, что он симпатизирует 
«Единой России», что это пар-
тия его единомышленников. 
«Единая Россия» со своей 
стороны может сказать, что это 
наш кандидат, победивший на 
выборах Президента Россий-
ской Федерации. По-моему, 
всё предельно ясно…

– Видимо, предстоит широ-
кое обсуждение решений Съезда 
в региональных партийных орга-
низациях?

– В ближайшее время мы 
обсудим эту тему и на конфе-
ренции регионального отде-
ления, и в местных партийных 
организациях, и на заседании 
фракции «Единая Россия» в 
областной Думе. 

Могу сказать одно: предсто-
ит большая работа по дальней-
шему развитию нашей области, 
её экономики, социальной 
сферы, реализации приоритет-
ных национальных проектов. 

Все предпосылки для этого 
созданы. 

В Парламентском центре в минувший вторник  
под председательством первого вице-спикера Татьяны 
МЕЩЕРЯКоВоЙ (фракция «Единая Россия») состоялось 
очередное заседание Совета областной Думы, на котором  
были внесены изменения в повестку дня 34-го пленарного 
заседания областной Думы IV созыва.

В повестку дня  заседания областной Думы, которое состоится 
24 апреля, дополнительно включены следующие вопросы:

– О проекте закона «О внесении изменений в Закон Во-
ронежской области «О регулировании отдельных отношений 
в сфере недропользования на территории Воронежской об-
ласти»;

– О проекте закона «О внесении изменений в Закон Воро-
нежской области «Об административных правонарушениях на 
территории Воронежской области»;

– О проекте закона «О внесении изменений в Закон Воро-
нежской области «О науке и научно-технической политике в 
Воронежской области»; 

– О проекте закона «О внесении изменений в Закон Воро-
нежской области «О программе экономического и социального 
развития Воронежской области на 2007-2011 годы»;

– О проекте закона Воронежской области № 486-4-ПЗ «О 
внесении изменений в Закон Воронежской области «О государ-
ственных должностях Воронежской области»;

– О внесении изменений в приложение к постановлению Во-
ронежской областной Думы от 27 мая 2004 года № 864-III-ОД «Об 
областной целевой программе «Обеспечение жильём молодых 
семей (2004-2010 годы)».

Названные законопроекты внесены для рассмотрения в об-
ластной Думе губернатором области В.Г. Кулаковым. 

Кроме того, на заседании будет рассмотрен протест прокурора 
области на Закон от 14 февраля 2005 года «Об образовании», а 
также законодательная инициатива депутатов областной Думы 
по внесению изменения в статью 17 Федерального закона «О 
лицензировании отдельных видов деятельности».

Изменения в повестке дня

В конце апреля – начале мая в 
средней полосе России начинается 
дачный сезон. В эти дни у владельцев 
дачных участков резко возрастает 
количество различных проблем. И 
они не только в том, как вовремя 
посадить семена, но и в том, как 
оформить землю и строения в соб-
ственность, как добраться до дачного 

участка и т. д. об этом рассказывает председатель ко-
митета областной Думы по собственности и привати-
зации Валентин ПаВлоВ (фракция «Единая Россия»).

Компетентное мнение

Главная тема



ращение прокурору Ленинского 
района Воронежа. 

11 апреля приём граждан вела 
председатель комитета областной 
Думы по местному самоуправлению, 
связям с общественностью и СМИ, 
член политсовета регионального 
отделения партии Ирина Транькова 
(фракция «Единая Россия»).

Жительница Воронежа Г.Г. Ко-
марькова (улица Моисеева, 13/2) уже 
10 лет страдает от постоянного шума 
подкачивающего воду мотора, кото-
рый установлен прямо под её квар-
тирой. Она имеет на руках решение 
суда о демонтаже и переносе этого 
устройства, но коммунальные служ-
бы не торопятся его исполнять.

В связи с этим И.В. Транькова 
приняла решение обратиться в 
прокуратуру Ленинского района 
Воронежа с тем, чтобы надзорное 
ведомство проследило за исполне-
нием решения суда.

Евгений Александрович Т. обра-
тился в региональную общественную 
приёмную партии «Единая Россия» 
с просьбой оказать содействие в 
получении социального жилья. Он 
вместе с женой, тремя детьми и 
престарелой матерью-инвалидом 
вынужден ютиться в однокомнатной 
квартире площадью 18 кв. м. Дети 
имеют наследственное заболевание. 
Если бы они в своё время были при-
знаны инвалидами, то у этой семьи 
была бы возможность получить 
квартиру на льготных условиях. 

Ирина Вениаминовна пообещала 
сделать всё, чтобы семью поставили 
на льготную очередь. Соответствую-
щие письма за её подписью будут 
направлены в Главное управление 
труда и социального развития и на 
имя главы городского округа город 
Воронеж.

14 апреля приём граждан вёл зам 
председателя комитета областной 
Думы по предпринимательству, член 
политсовета регионального отделе-
ния партии Евгений Китаев (фракция 
«Единая Россия»).

На приём к депутату пришли 
шесть человек. Представители мало-
го бизнеса просили защитить их пра-
ва. Несколько граждан обратились за 
материальной помощью. 

А жители сельского поселения 
Отрадное Новоусманского района 
Н.В. Налобин и Ю.А. Зобнина про-
сили оказать содействие в монтаже 
ливневой канализации.  

По всем обращениям депутатом 
были приняты конкретные реше-
ния.

Создание сети общественных 
приёмных – это только начало 
системной работы партии «Единая 
Россия», одноимённой фракции 
в областной Думе по укреплению 
связей с населением.

И, судя по всему, эта работа не 
может не принести конкретный 
результат.

Конечно, помочь в короткий 
срок всем вряд ли возможно. Но 
воронежцы могут быть уверены в 
одном: ни одно обращение в регио-
нальную общественную приёмную 
«Единой России», на имя депутатов 
областной Думы не останется без 
ответа. А значит, жизнь постепенно 
будет налаживаться… Иначе быть 
не может.

При непосредственном участии 
депутатов областной Думы, членов 
фракции «Единая Россия» в начале 
года началось формирование трёх- и 
четырёхуровневой системы обще-
ственных приёмных регионального 
и местных отделений партии «Еди-
ная Россия», которые будут дей-
ствовать на постоянной основе. Эта 
работа ведётся под руководством 
депутата Госдумы, секретаря по-
литсовета регионального отделения 
партии Александра Сысоева и при 
поддержке члена регионального 
политсовета, губернатора области 
Владимира Кулакова, а также пред-
седателя областной Думы, руково-
дителя фракции «Единая Россия» 
Владимира Ключникова.

В её основу положен принцип 
системности. То есть по одному 
адресу действует одновременно при-
ёмная регионального или местного 
(районного) отделения «Единой 
России», депутатов Государственной 
Думы, областной Думы и органов 
местного самоуправления, членов 
этой партии. 

Соответствующее решение было 
принято на заседании президиума 
политсовета регионального отде-
ления «Единой России» 19 февраля 
этого года.

Жизненная необходимость соз-
дания подобной общественно-
партийной структуры подсказа-
на опытом. К примеру, только в 
прошлом году в региональную и 
местные общественные приёмные 
«Единой России» обратились свыше 
четырёх тысяч человек, ещё шесть 
тысяч побывали на личном приёме. 
Согласитесь, довольно внушитель-
ные цифры!

Поток писем и обращений зна-
чительно увеличивается во время 
избирательных кампаний. Но и с их 
завершением вопросы у граждан не 
исчерпываются. Депутаты Госдумы 
только часть времени проводят в 
округах. Депутаты областной Думы 
и органов местного самоуправле-
ния, конечно, ближе к населению. 
Однако и они не имеют возмож-
ность каждодневно вести приём 
граждан. Формирование подобной 
сети позволяет наиболее эффектив-

но и в максимально сжатые сроки 
решать проблемы избирателей. А 
их, как показывает практика, ох 
как много.

Услышать каждого
На принципах системности, 

гласности и контроля базируется 
деятельность региональной обще-
ственной приёмной партии «Единая 
Россия», которую возглавляет Алла 
Гетта. По всеобщему признанию, 
это опытный и высококвалифи-
цированный специалист в своём 
деле. 

Расположена региональная об-
щественная приёмная «Единой 
России» в самом центре Воронежа: 
проспект Революции, 33 (кабинеты 
304 и 306, тел. 39-91-89). Жителям 
областного центра это здание из-
вестно как Дом книги. 

Общественные приёмные недав-
но были также открыты в каждом из 
33 муниципальных районов. Завер-
шается их формирование в шести 
районах областного центра.

Работа строится в строгом со-
ответствии с Конституцией РФ и 
Федеральным законом «О порядке 
рассмотрения обращений граждан 
Российской Федерации».

Сотрудники общественной 
приёмной установили прочные 
контакты со всеми администра-
циями муниципальных районов, 
структурными подразделениями 
администрации области, представи-
тельствами федеральных структур, 
различными ведомствами.

Как подчеркнула в беседе Алла 
Александровна, с избранием главой 
городского округа город Воронеж 
С.М. Колиуха заметно повысилось 

качество «отработки» писем, кото-
рые направляются в мэрию.

Все поступающие в региональ-
ную приёмную устные и письмен-
ные обращения регистрируются, 
систематизируются, заносятся в 
компьютерную базу данных. 

Только за три истекших месяца 
здесь получено 1450 писем. В первом 
квартале на приёме побывало более 
200 человек. В местные (районные) 
приёмные ежемесячно поступает до 
тысячи письменных обращений.

С какими же вопросами обра-
щаются жители области в регио-
нальную общественную приёмную 
«Единой России»? По словам А.А. 
Гетты, это прежде всего начисление 
пенсий, обеспечение бесплатными 
лекарствами, социальные выплаты, 
газификация сельских подворий, 
приобретение жилья и т.д. Жителей 
Воронежа особенно волнуют про-
блемы жилищно-коммунального 
хозяйства, работа пассажирского 
транспорта и сохранения лесопар-
ковых зон. 

Чтобы воочию увидеть, как ре-
шаются проблемы избирателей, 
на прошлой и в начале нынешней 
недели мы побывали на приёме 
граждан, которые вели депутаты 
областной Думы, члены фракции 
«Единая Россия».

Как найти управу  
на управу

7 апреля граждан принимал зам. 
председателя комитета областной 
Думы по аграрной политике и 
земельным вопросам, зам. секре-
таря политсовета регионального 
отделения партии Николай Аверин 
(фракция «Единая Россия»).

А.Ф. Гуровский, житель Рамон-
ского района, обратился с вопро-
сом: на каком основании сельская 
администрация уменьшила ему 
земельный пай? Фактически он 
обрабатывает 0,36 га, а земельный 
налог вынужден платить за 0,75 га. 
Николай Яковлевич внимательно 
выслушал земляка, задал уточ-
няющие вопросы, затем позвонил 
в сельскую администрацию с прось-
бой разобраться в проблеме и взял 
этот вопрос под контроль.

Т.И. Баранова, жительница по-
сёлка Комсомольский Рамонского 
района, попросила оказать помощь 
в строительстве детской площадки. 
Н.Я. Аверин тут же принял решение 
выделить на эти цели из депутатско-
го фонда 30 тысяч рублей.

О.Н. Шевченко, жительница 
села Подгорное (микрорайон Во-
ронежа), мать восьмерых детей, 
попросила оказать содействие в 
выделении земельного участка для 
строительства дома. Депутат по-
звонил по телефону председателю 
комитета микрорайона Подгорное 
и попросил его подготовить необ-
ходимые документы.

 9 апреля приём вёл председатель 
комитета областной Думы по делам 
молодёжи и спорту, зам. секретаря 
политсовета регионального отделе-
ния партии Пётр Семёнов (фракция 
«Единая Россия»).

Руководство детской спортив-
ной школы №23 посёлка Сомово 
обратилось с просьбой оказать со-
действие в передаче в оперативное 
управление помещения детсада 
№156. Детсад давно не функцио-
нирует, у помещения нет хозяина, 
оно ветшает.

Предварительное согласие глав-

ного управления образования уже 
получено.

Тренер дворовой команды по 
футболу А.В. Леденёв попросил 
помочь в приобретении мячей и 
спортивной формы. 

Существует большая вероятность 
того, что эти вопросы будут решены 
в ближайшее время. Как неодно-
кратно сообщала наша газета, про-
блемы спорта и организации досуга 
молодёжи являются приоритетными 
в деятельности комитета областной 
Думы, который возглавляет П.И. 
Семёнов.

10 апреля, в соответствии с гра-
фиком, приём граждан вёл депутат 
областной Думы, зам. руководителя 
фракции «Единая Россия» Виктор 
Меснянкин.

Ветеран войны и труда А.В. 
Есипова, проживающая по адресу:  
Воронеж,  улица Студенческая, 31, 
не могла сдержать слёз.

– Полвека прожила в этом доме, 
– рассказывает Анна Васильевна. 
– А последние восемь месяцев я, 
моя дочь и внучка живём, как в на-
стоящем аду…

Как выяснилось, сосед с четвёр-
того этажа затеял перепланировку 
квартиры. И вот уже в течение не-
скольких месяцев Есиповы страда-
ют от раздающегося сверху грохота 
и шума строительных работ. 

Законные основания для пере-
планировки квартиры имеются. Раз-
решение выдано районной управой. 
Этим же решением предписывалось 
закончить работу в трёхмесячный 
срок. Однако она до сих пор про-
должается.

Ранее А.В. Есипова обращалась в 
различные инстанции, в том числе 
в райДЭЗ, управу Центрального 

района, мэрию Воронежа и даже в 
Генпрокуратуру. Стопка ответов из 
инстанций растёт с каждым меся-
цем. А дело с места не сдвинулось. 
Тогда она решила обратиться в 
общественную приёмную «Единой 
России».

– Мы направим запрос, – сказал 
Виктор Николаевич, – в жилищную 
инспекцию Воронежской области и 
на имя руководителя управы Цен-
трального района с просьбой разо-
браться в ситуации и помочь вам. И 
берём это дело на контроль. 

Следующий посетитель – В.Н. 
Калинин, руководитель ООО «Род-
ник», занимающегося эксплуата-
цией домов в Железнодорожном 
районе Воронежа. Он обратился с 
просьбой помочь получить разреше-
ние на открытие автостоянки.

Депутат посоветовал посетителю 
обратиться в мэрию Воронежа. Кон-
кретно – к главному архитектору, 
в чьей компетенции находятся по-
добные вопросы.

Жительница Воронежа Людмила 
Николаевна М. шесть лет явля-
ется участницей подпрограммы 
«Молодой семье – доступное жи-
льё». Живёт с сыном на съёмной 
квартире. Когда подошла её оче-
редь на приобретение жилья, она 
столкнулась с проблемой. В управе 
Советского района ей сказали, что 
для получения справки необходимо 
представить пакет документов и на 
мужа. Однако с мужем Людмила 
Николаевна находится в разводе и 
не может получить требуемые до-
кументы. По словам адвоката, её 
требования вполне законны.

Виктор Николаевич решил на-
править запрос на имя главы управы 
Советского района. 

Проблема, с которой обратилась 
в общественную приёмную партии 
«Единая Россия» Л.И. Кривокут-
ская, в последнее время приобретает 
общественный резонанс.

30 лет Любовь Ивановна прора-
ботала на Воронежском заводе по 
производству пластмассовых изде-
лий. В этом году она вышла на пен-
сию. Для оформления пенсии необ-
ходима справка о среднем заработке. 
Вот её-то она и не может получить. 
За последние годы предприятие не 
раз меняло форму собственности, 
банкротилось, здесь часто менялись 
руководители. Нынешние владель-
цы предприятия отвечают, что не 
несут ответственность за действия 
своих предшественников. 

В подобной тупиковой ситуации 
оказались несколько бывших работ-
ников этого предприятия.

– Несомненно, ваши права на 
оформление пенсии нарушены, – 
сказал Виктор Николаевич. – По 
этому вопросу мы направим об-
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В связи  
с рождением  
ребёнка

Областные меры:
1. Постановлением админи-

страции Воронежской области 
от 19 ноября 2007 года № 1025 с 
1 января 2008 года установлена 
единовременная денежная 
выплата матерям, постоянно 
проживающим на территории 
Воронежской области и родив-
шим ребёнка (детей) 1 ноября 
2007 года или позднее, в раз-
мере 20 тысяч рублей. 

При этом данная единовре-
менная выплата осуществляет-
ся независимо от наличия прав 
на иные виды государственных 
пособий, установленных феде-
ральным и областным законо-
дательством.

2. Если в семье родились 

одновременно трое или более 
детей, то в соответствии с За-
коном Воронежской области 
от 11 мая 2007 года №51-ОЗ «О 
мерах социальной поддержки 
семей в связи с рождением 
одновременно троих и более 
детей» родителям (родителю – 
если семья является неполной) 
и их детям предоставляется без-
возмездная субсидия на приоб-
ретение жилого помещения из 
расчета 18 кв. м общей площади 
жилого помещения на каждого 
человека и средней рыночной 
стоимости одного кв. м общей 
площади жилья по Воронеж-
ской области. 

3. В соответствии с Законом 
Воронежской области «О защи-
те прав ребёнка на территории 
Воронежской области» дети 
до трёх лет имеют право на 
бесплатное получение меди-
каментов для лечения и про-
филактики заболеваний.

Меры поддержки 
малообеспеченной 
семьи

Областные меры:
1. Малообеспеченным семьям 

при рождении одновременно 
двоих детей оказывается еди-
новременная помощь в размере 
10 тысяч рублей, при рождении 
одновременно троих и более – 15 
тысяч рублей (на основании 
распоряжения администра-
ции Воронежской области от 
18 января 2008 г. №15-р «Об 
утверждении плана мероприя-
тий по проведению в 2008 году 
в Воронежской области Года 
семьи»). 

 2. В соответствии с Законом 
Воронежской области «О еже-
месячном пособии на ребёнка» 
в семьях со среднедушевым 
доходом ниже величины про-
житочного минимума в Во-
ронежской области одному 

из родителей (усыновителей, 
опекунов, попечителей) вы-
плачивается ежемесячное по-
собие на ребёнка до достижения 
им возраста шестнадцати лет в 
размере 150 рублей (с 1 января 
2008 года с учётом индексации 
– 161 руб.) (на учащегося обще-
образовательного учреждения 
– до окончания им обучения, 
но не более чем до достижения 
им возраста 18 лет).

Размер ежемесячного посо-
бия на ребёнка увеличивается 
на 100 процентов на детей оди-
ноких матерей (с 1 января 2008 
года с учётом индексации - 322 
руб.), на 50 процентов на детей, 
родители которых уклоняются 
от уплаты алиментов, либо в 
случаях, когда взыскание али-
ментов невозможно, а также 
на детей военнослужащих, 
проходящих службу по призыву 
(с 1 января 2008 года с учётом 
индексации – 241 руб.).

Заявление о назначении 
ежемесячного пособия на ре-
бёнка подается в органы соц.
защиты населения по месту 
жительства родителя (усыно-
вителя, опекуна, попечителя), с 
которым проживает ребёнок.

3. Законом Воронежской 
области 20 ноября 2007 года 
№130-ОЗ «Об обеспечении 
полноценным питанием бе-
ременных женщин, кормящих 
матерей, а также детей в воз-
расте до трёх лет» для лиц из 
семей (одиноко проживающих 
граждан), среднедушевой доход 
которых ниже прожиточного 
минимума в Воронежской об-
ласти, установлена денежная 
компенсация на приобретение 
полноценного питания в размере 
40 рублей в день – для бере-
менных женщин, 40 рублей в 
день – для кормящих матерей, 
90 рублей в день – для детей 
первого года жизни, 50 рублей 

в день – для детей второго и 
третьего года жизни.  

Обеспечение полноценным 
питанием в соответствии с 
настоящим Законом Воронеж-
ской области осуществляется 
по заключению врачебной 
комиссии организаций здра-
воохранения, осуществляющих 
диспансерное и амбулаторное 
наблюдение перечисленных 
категорий населения при нали-
чии медицинских показаний.

4. В соответствии с Зако-
ном Воронежской области от 
24.03.2005 №16-ОЗ «Об ока-
зании государственной соци-
альной помощи за счет средств 
областного бюджета» малоиму-
щие семьи, проживающие на 
территории области и по не 
зависящим от них причинам 
имеющие среднедушевой доход 
ниже величины прожиточного 
минимума семьи, имеют право 
на получение государственной 
социальной помощи за счёт 
средств областного бюджета.

Государственная социальная 
помощь оказывается:

– в денежном выражении 
(социальные пособия, субси-

дии, компенсации и др. вы-
платы);

– в натуральном виде (то-
пливо, продукты питания, 
одежда, обувь, медикаменты и 
другие виды помощи);

– в предоставлении со-
циальных услуг,  направ-
ленных на удовлетворение 
индивидуальных потребно-
стей: медико-социальных, 
социально-педагогических, 
социально-психологических, 
социально-бытовых и т.д.

Виды, формы и способы 
оказания социальной помощи 
выбираются уполномоченны-
ми органами по социальной 
поддержке населения, исходя 
из имеющихся материальных 
и денежных ресурсов с учётом 
нуждаемости граждан, их иму-
щественного положения.

Размер государственной 
социальной помощи опреде-
ляется в пределах 50 процентов 
от разницы между суммой 
величины прожиточных мини-
мумов и общим доходом членов 
малоимущей семьи. 

Величина прожиточного 
минимума семьи определяется 

как сумма величин прожиточ-
ных минимумов социально-
демографических групп на-
селения, установленных в Во-
ронежской области, к которым 
относятся члены данной семьи, 
делённая на число участвую-
щих в расчёте членов данной 
семьи.

Порядок расчёта среднеду-
шевого дохода и учёта доходов, 
в т.ч. доходов от принадлежа-
щего на праве собственности 
имущества, осуществляется в 
соответствии с Федеральным 
законом «О порядке учёта дохо-
дов и расчёта среднедушевого 
дохода семьи и дохода одиноко 
проживающего гражданина для 
признания их малоимущими 
и оказания им государствен-
ной социальной помощи» от 
05.04.2003 №44-ФЗ, постанов-
лением Правительства РФ от 
20.08.2003 №512 «О перечне 
видов доходов, учитываемых 
при расчёте среднедушевого 
дохода семьи и дохода одиноко 
проживающего гражданина для 
оказания им государственной 
помощи». 

(Продолжение следует).

За каждой проблемой – 
кОнкретный челОвек
Важнейшим направлением 
деятельности Воронежской 
областной Думы является 
работа с письменными и уст-
ными обращениями граждан. 
Сегодня мы рассказываем об 
опыте работы в этом направ-
лении самого многочисленно-
го депутатского объединения 
в региональном парламенте – 
фракции «Единая Россия».

Государство гарантирует
Депутат облдумы Виктор Меснянкин. Депутат облдумы Ирина Транькова. Депутат облдумы Евгений Китаев.

Рабочее заседание в общественной приёмной.

Обратная  связь
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Здание по улице Фридриха 
Энгельса, 19, расположено 
прямо напротив входа в ста-
дион «Труд». Оградой – вы-
сокой оштукатуренной стеной 
с низкой решеткой – оно 
связано с соседним домом, 
№ 17, а с подобным, № 21, об-
разует стилистически единый 
участок улицы. Над главным 
входом среди лепных гирлянд 
– вензель «А.П.»: Александр 
Петров. Это инициалы хозяи-

на, над которыми помещены 
лепные изображения двух 
сфинксов и вазы.

Кстати, ходил слух, что 
на рубеже XIX-XX веков дом 
№ 19 был публичным домом. 
В верхней части здания, над 
самой крышей, – очень высо-
кие парные женские фигуры 
в развевающихся одеждах. 
Вероятно, последняя деталь 
указала источнику слуха на 
то, что здание могло быть 

прибежищем жриц любви. Но 
это не так.

Сейчас в доме № 19 нахо-
дятся Областной клинический 
противотуберкулезный диспан-
сер имени Н.С. Похвистневой 
(бывшего главного врача этого 
медицинского учреждения) 
и аптека. А в 1913 году, как 
нам удалось узнать в государ-
ственной инспекции охраны 
историко-культурного насле-
дия Воронежской области, ког-

да здание было только возведе-
но, оно было домом купца А.Ф. 
Петрова. Дом был построен 
по проекту архитектора М.Н. 
Замятина (1877-1929) в свой-
ственном ему стиле модерн, на 
месте прежнего дома, принад-
лежавшего архитектору А.А. 
Кюи (1824-1909). В 1920 годы, 
согласно документам этих же 
годов, в здании размещался 
губернский отдел народного 
образования.

Еще в начале XX века, по-
сле смерти архитектора Кюи, 
усадьба перешла по наследству 
к его детям, а те в 1913 году 
передали ее купцу, потомствен-
ному почетному гражданину 
города Александру Филиппо-
вичу Петрову.

Документы, собранные в 
государственной инспекции 
охраны историко-культурного 
наследия Воронежской обла-
сти, говорят о том, что строи-
тельные работы на территории 
усадьбы велись в течение всего 
строительного сезона 1914 года. 
По всей видимости, земляные 
и другие подготовительные 
работы проходили в здании в 
течение 1913 года.

В 1918-1919 годах здание было 
конфисковано, здесь впослед-
ствии и разместился губернский 
отдел народного образования. 
В 1925 году Главное управление 
коммунального хозяйства Нар-
комата внутренних дел РСФСР 
утвердило муниципализацию 
дома. После 1943 года здесь раз-
мещалась поликлиника Красно-
го Креста, а в 1953 здание пере-
дали под областной противоту-
беркулезный диспансер.

Работники диспансера и ап-
теки даже не предполагали, что 
их здание могло когда-то быть 
полным «ночных бабочек». 
Надеемся, они будут рады удо-
стовериться в том, что ничего 
подобного здесь не было.

А мы, в свою очередь, наме-
рены рассказывать воронежцам 
историю старых домов. Ведь их 
судьбы так похожи на судьбы 
людей…

И ждём писем от читате-
лей.

Анастасия БыркА. 
Фото Михаила ВязоВого.

ИсторИя в зданИях

Дом купца стал диспансером

В условиях активной, а иногда и агрессивной городской застройки жители Воронежа, 
казалось бы, начинают забывать об истории старых зданий. А ведь именно они состав-
ляют лицо города!

Любые туры - любой  
продолжительностью!

«Ольвия» является одним 
из ведущих туроператоров в 
области. Входит в сеть аген-
тов Туристических Брэндов 
Года «Туристические брэнды». 
Обладатель ряда дипломов 
«Золотой диллер» по объемам 
продаж. Работая с ведущими 
московскими туроператорами, 
«Ольвия» располагает пред-
ложениями для экскурсий 
больших групп, так и индиви-
дуальными турами. 

- Требовательность клиентов 
растет, они хотят более комфорт-
ного обслуживания и безуко-
ризненного сервиса, - говорит 
руководитель компании Люд-
мила Ярушева. – Ежегодно раз-
рабатываются новые маршруты, 
ищутся варианты экономичного 
отдыха и, наоборот, организу-
ются эксклюзивные VIP-туры.  
На протяжении многих лет мы 
работаем под девизом: «Любые 
туры, любой продолжитель-
ностью». Профессионализм, 
честность, открытость – вот 
главные критерии, которыми 
руководствуются все сотрудники 
фирмы «Ольвия». 

Как рассказала Людмила 
Николаевна, «Ольвия» явля-
ется  одним из ведущих опе-
раторов региона по Европе, в 
частности, по Болгарии. На-
чиная с этого года, у клиентов 
компании появляется возмож-
ность отдохнуть на курортах 
этой южной страны с переле-

том из Воронежа. При раннем 
бронировании до 30 апреля 
для клиентов предоставляются 
скидки – до 15%. Действуют и 
скидки на двух взрослых с од-
ним ребенком (до 12 лет).     

- Проведя социологическое 
исследование, встретившись с 
представителями администра-
ции, социального страхования  
и общественниками, мы ре-
шили развивать  и семейные 
туры, которые сегодня очень 
востребованы, – продолжает 
Людмила Николаевна. - Еже-
годно фирмой разрабатыва-
ются новые маршруты, вари-
анты экономичного отдыха 
в Сочи, Ялте, Геленджике, 
Алуште.   Базой для выпол-
нения этой программы стала 
турбаза Московского ГУП ВЭИ 
«Электрон»  в поселке Якорная 
Щель Лазаревского района 
Краснодарского края, которую 
мы арендуем. Более 200 семей 
отдохнули здесь, получили за-
ряд бодрости и молодости. А 
уже этим летом по программе 
«Семейное путешествие» в 
крымских Саках будет рабо-
тать лингвистический лагерь. 
Организован он совместно со 
школой «Интерлингва», бла-
годаря чему родители и дети 
смогут не только общаться на 
английском языке, но и про-
вести время на Черном море, 
побывать с экскурсиями во 
многих крымских местах. 

«Ольвия» планирует также 
организовать и отдых семей, 

в которых есть дети с ограни-
ченными физическими воз-
можностями. Туристический 
бизнес – это еще и социально 
направленный бизнес. В про-
шлом году около 30 бесплатных 
путевок получили малообеспе-
ченные семьи. По инициативе 
«Ольвии» вот уже четвертый 
год действует областная про-
грамма «Творческое лето», по 
которой повышенное внима-
ние уделяется детству. Так, была 
организована поездка для детей 
в Сочи, где проходил юноше-
ский творческий фестиваль.  
Подобные слеты проводились 
в Геленджике и Анапе. 

- Есть и другие экскурсион-
ные направления,  разработан-
ные и успешно воплощаемые 
нашей компанией, - добавляет 
к сказанному руководитель 
туристической компании. - На-
пример, программа «Золотое 
кольцо». Мы предлагаем по-
ездку в уникальный историко-
культурологический заповед-
ник «Дивногорье». Здесь целый 
комплекс памятников архео-
логии, истории, архитектуры. 
Музей под открытым небом 
площадью 1100 гектаров. 

Или можно съездить в Ко-
стенки – жемчужину русского 
палеолита. Во время раскопок 
1879 года археологи здесь нашли 
вместе с костями кремневые 
орудия труда, принадлежавшие 
людям каменного века. Специ-
алисты и сейчас здесь работают. 
Краеведческий материал на-

столько богат, что Костенковско-
Борщевский район приобрел 
мировую известность – сегодня 
ученым известно о 60 стоянках 
древних людей.

Кроме того, «Ольвия» пред-
лагает посетить старинные 
и красивейшие города обла-
сти – Павловск и Острогожск. 
Костомарово - пещера-храм 
преподобного Серафима Са-
ровского, основана в 1903 году. 
Расположена она на откосе 
меловой балки, прорезающей 
высокий правый склон долины 
Дона. 

Есть в программе экскурсий 
по Черноземью и Хреновской 
конезавод. Это замечательный 
памятник русского зодчества, 
возведенный по проекту знаме-
нитого архитектора Жилерди. 
Конезавод вошел в мировую 
историю конезаводства не 
только как поставщик ценных 
пород лошадей, но и как при-
мер превосходно организован-
ного коневодческого хозяйства 
с великолепным комплексом 
производственных построек, 
включен в золотой фонд па-
мятников русской культуры. 
Именно здесь была выведена 
уникальная порода рысистых 
лошадей. 

Музей-усадьба Дмитрия Ве-
невитинова. Расположен он в 
Новоживотинном Рамонского 
района. Наконец, Воронеж-
ский заповедник. Уникальный 
уголок русской земли. В его 
лесах обитает 55 видов зверей, 
почти  две сотни разновидно-
стей птиц, произрастают ты-
сячи видов деревьев и кустар-
ников, десятки наименований 
грибов и мхов.  

Компания «Ольвия» рас-
положена в Воронеже на 
пр. Революции,32. Дом офи-

церов, комната 18 на третьем 
этаже. Телефоны для справок 
55-09-07, 51-97-33.

«Я влюблена  
в Европу»

- Есть массовые направления 
отдыха российских туристов, 
и мы готовы  их развивать, - 
говорит Полина Россинская, 
директор туристического агент-
ства «Катерина-тур». – Своим 
клиентам мы предлагаем каче-
ственное обслуживание и лич-
ные рекомендации, особенно 
относительно  курортов Турции, 
Испании, Греции, Черногории, 
Крыма и Кавказа. Мы готовы 
предоставить и изысканные 
туры, где отдых совмещает-
ся с посещением уникальных 
мест - будь то созданные са-
мой природой или старинные 
замки-отели, которые реставри-
рованы и стилизованы лучшими 
дизайнерами современности, 
но хранят энергетику роскоши 
и гармонии. Например, район 
Пьемонт (север Италии), вели-
колепные термальные курорты 
Италии, Франции и Австрии. 
Эти программы хороши тем, 
что вы не только отдыхаете, но 
и оздоравливаетесь. Например, 
совсем неизвестный для наших 
туристов курорт в Италии на 
границе с Австрией – Мерано. 
Влюбиться можно в эти чудные 
места: великолепные горные 
трассы, протекает чистейшая 
речка, как в Карловых Варах, и 
огромный плюс -  СПА-центр с 
термальной водой, насыщенной 
родоном. В отеле ПАЛАС 5* 
принимает доктор Шено, кото-
рый специально для вас, делая 
при этом диагностику вашего 
организма, составляет програм-
му по очищению организма от 

шлаков на основе натуральной 
диеты и этих термальных вод. 
Весь мировой бомонд считает 
необходимым раз в год приехать 
к доктору Шено. Наших со-
отечественников там тоже очень 
много. 

Я влюблена в Европу, осо-
бенно в Италию, где у нас 
есть надежные партнеры и 
русскоговорящая принимаю-
щая сторона. Поэтому, те, 
кто любит шопинг, кто хочет 
индивидуальные программы 
экскурсий и отдыха – по-
жалуйста, обращайтесь, мы 
посоветуем великолепные 
курорты по приемлемым це-
нам  и нестандартные места 
шопинг-центров со значитель-
ными скидками. Например, 
шикарный отдых на Сардинии 
на двоих мы можем предло-
жить за 750 евро за неделю. А 
как великолепен этот остров: 
бесконечная полоса белоснеж-
ных песчаных пляжей, сосны, 
розовые фламинго безмятежно 
гуляют – настоящий заповед-
ник! Любители изысканного 
и нестандартного, любозна-
тельные и стремящиеся быть 
молодыми и здоровыми – мы 
будем полезны в выборе ваше-
го отдыха. Мы расположены 
по адресу: Воронеж, ул. 20 лет 
Октября,119, 3-й этаж. Теле-
фон: (4732) 72-76-27.

Рынок туроператоров в 
регионе достаточно велик и 
многообразен. Поэтому мы 
предоставляем возможность 
высказаться любому агентству 
на страницах нашей газеты. 
Звоните нам по телефону 55-
14-74. «Коммуна» готова к со-
трудничеству.   

рубрику ведет  
Сергей кройчик.

Реклама 

Клуб путешественнИКов

Маршрутами  
хорошего  
настроения
Необычная теплая апрельская погода с завидной настойчивостью напоминает, что лето не 
за горами. А значит, не за горами и сезон отпусков. Для кого-то он пройдет в  загородных 
окрестностях, для кого-то - на даче, а кто-то, наоборот, задумает отдохнуть в живописных 
уголках Крыма, Кавказа, Турции или где-нибудь еще. Поэтому, открывая новую рубрику 
«Клуб путешественников», «Коммуна» рассчитывает на то, что она, прежде всего, по-
может читателям, любящим путешествовать или содержательно отдыхать, с пользой 
провести драгоценное время отпусков. Тем более что туристических маршрутов сегодня, 
равно как и агентств, их предлагающих, в области предостаточно. Тут, как говорится, не 
растеряться бы! А быть может, кто-то из вас поделится советом или прекрасными вос-
поминаниями о поездке по живописным местам отдыха, как лучше и где провести отпуск, 
как обезопасить себя от туроператоров, нарушающих условия договора, и т.д. Словом, 
рассчитываем на живой диалог с заинтересованными лицами.
Сегодня представляем вашему вниманию две туристические компании, которые гаран-
тируют своим клиентам хороший отдых и богатые  краеведческие экскурсии.

В  э т о т  д е н ь  п е р в о -
клас сников посвящают в 
зрители. Они стоят возле 
сцены, нарядные, с цветами, 
и приносят клятву верности 
живому искусству Театра, 
повторяя слова о том, что 
будут искать в нём не пустых 
развлечений, но помощи и 
поддержки в познании жизни 
и людей. Затем следует обмен 
подарками: театр получает 
к а р т и н у,  в ы п о л н е н н у ю 
руками учащихся, а дети – 
программки спектакля и 
значки.

К о е - к т о  ус м е х н е т с я : 
рудимент советской системы 
воспитания! Позвольте, но 
что плохого в том, чтобы дать 
детям понять - они пришли 
в не совсем обычное место, 
подготовить их к встрече 
с искусством театра, тем 
более таким сложным, как 
опера и балет? Кстати, вели 
они себя довольно тихо и 
смотрели внимательно, а 
по окончании, как водится, 
преподнесли всем цветы. Их 
учат быть зрителями, так как 
это тоже труд. Труд души.

Довольно часто бывая на 
спектаклях нашего театра, 
я обратила внимание на 
то, как много на вечерних 
представлениях родителей 
с детьми самого разного 
возраста. Администрация, 
видимо, это приветствует, 
отдавая себе отчет в том, что 
если ты не полюбишь театр 
с детства, вряд ли полюбишь 
его потом. Музыка, пение, 
танец легче очаровывают 
юную душу. И для всех 
возрастов существует в театре 
клуб любителей оперы. 
Вспоминает его организатор, 
заведующая литературной 
частью Тамара Лазарева:

- Еще в 70-е годы была 
я  к а к - т о  н а  с е м и н а р е 
завлитов, которым руководил 
известный оперный режиссер 
Роман Тихомиров. Там все 
делились своим опытом 
по привлечению зрителя. 

Мне показался интересным 
опыт Свердловского театра 
музыкальной комедии по 
созданию клуба любителей 
оперетты. И в 1978 году 
(тридцать лет назад, кстати!) 
мы организовали при театре 
клуб любителей оперы. 
Сначала в нем было 53 
человека, сейчас – 400. После 
моего первого ухода из театра 
в 1982 году клубом многие 
годы руководила Мария 
Бирюкова, человек, казалось 
бы, от театра далёкий (она 
была главным металлургом 
КБХА), но бесконечно его 
любивший. Теперь я снова 
вернулась к этой работе. 
Собираемся мы раз в месяц, 
устраиваем встречи с нашими 
артистами, режиссёрами; 
поют для нас выпускники 
в о к а л ь н о г о  о т д е л е н и я 
академии искусств.  Не 
так давно мы с ветераном 
нашего театра Альфредом 
Мелухой разработали цикл 
«Чтобы помнили…» -  о 
создателях театра, его первых 
солистах. Рассказываем об 
их творчестве, нынешние 
певцы поют их репертуар. 
Стало традицией отмечать 
в клубе юбилеи творческих 
работников.

К о н т и н г е н т  к л у б а  – 
врачи, учителя, инженеры, 
студенты, учащиеся – все, 
кто любит оперу и хочет 
побольше о ней знать. Они 
посещают спектакли и 
обсуждают их. Работы своей 
клуб не прекращал и в самые 
тяжелые для отечественного 
искусства годы. Записаться 
сюда и сейчас хотят очень 
многие, но у нас и так иной 
раз стульев для занятий не 
хватает. 

…Да, клуб свою работу не 
афиширует, но количество 
е г о  ч л е н о в  и  б е з  т о г о 
красноречиво.  Вот  так 
кропотливо, из года в год, 
выращивает театр оперы и 
балета свою публику.

Людмила роМАноВА.

Культура

Искусство  
быть зрителем
На новый спектакль Воронежского театра оперы и 
балета «Анюта» я попала, когда его пришли смотреть 
учащиеся колледжа № 2 имени И.Никитина. Сначала 
я была раздосадована: известно, как трудно смотреть 
спектакль, когда в зале дети. Оказалось, это был 
не просто культпоход, а ежегодный «День театра», 
который колледж проводит с середины 70-х годов, когда 
завучем по воспитательной работе была легендарная 
Галина Дмитриева, известная всем воронежским 
театрам и театралам.

На две весенние недели 
Воронеж обрёл статус «Тан-
цующего города». Именно 
под таким названием про-
ходил в областном центре 
открытый городской хорео-
графический фестиваль. 

Церемония его открытия в 
театре оперы и балета собра-
ла лауреатов  прошлых лет, а 
также гостей из Липецка и 
Борисоглебска. Затем были 
проведены отборочные туры 
по номинациям: «Золотой 
фонд», «Сюжетный танец», 
«Премьера». В этом году 
«Танцующий город» подтвер-
дил свой уровень, собрав 103 
хореографических коллек-
тива. А на днях состоялись 
гала-концерты лауреатов и 
дипломантов. Дипломами 
управления культуры город-
ского округа были отмечены 
24 танцевальные компози-
ции, лауреатскими  - 20. 

Были вручены и специаль-
ные дипломы. «Честь и до-
стоинство» за значительный 
вклад в развитие и пропаган-
ду хореографического искус-

ства достался Заслуженной 
артистке России, главному 
балетмейстеру «Народного 
коллектива», ансамбля пес-
ни и танца «Чернозёмочка» 
Нине Лобановой; «За сохра-
нение русского народного 
танца» отмечен Заслуженный 
деятель искусств России, 
главный балетмейстер Го-
сударственного академи-
ческого Воронежского рус-
ского народного хора имени 
К.И.Массалитинова, худо-
жественный руководитель 
хореографического ансамбля 
«Карагод» ДШИ № 9 Юрий 
Копытин. 

Кстати, к фестивалю вы-
шла в свет книга «Хорео-
графия города Воронежа», 
посвящённая истории, тра-
дициям и современному со-
стоянию хореографического 
искусства  в нашем родном 
городе. Её продолжение, как 
показывают результаты «Тан-
цующего города», пишется у 
нас на глазах. 

Василий черноуСоВ. 

В городском  
ритме танца 

В концертном зале Спе-
циальной городской би-
блиотеки искусств имени 
А.С.Пушкина состоялась  
первая  творческая встреча 
из цикла «Крылатые под-
мостки». 

Она собрала участников 
детских театральных студий 
школ искусств, гимназий, 
центров дополнительного 
образования. Рядом со свои-
ми юными воспитанниками 
находились и педагоги. Регу-
лярно смотреть сценические 
работы своих коллег им не 
всегда удается, и подобные 
встречи способствуют про-
фессиональному контакту, 
а то и приведут к созданию 
клуба театральных педаго-

гов. Отныне в рамках цикла 
будут проходить премьеры, 
устраиваться презентации 
театральных студий, встре-
чи с людьми театральных 
профессий, тематические 
программы по басням, во-
девилям, монологам. Сце-
нические достижения ребят 
будут представлены перед 
аудиторией единомышлен-
ников в форме дружеского 
общения. 

Свои работы представили 
двенадцать студий, причем 
три из них прибыли из райо-
нов Воронежской области 
– студия «Арлекин» Но-
воусманского лицея, ДШИ 
Землянска и Острогожска. 

Виктор чиркоВ.

Сцена окрылила 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
На помощь пришли спе-

циалисты юридического 
кабинета, расположенного в 
здании Областной библио-
теки имени Никитина, и 
юрист Общественной при-
емной при Уполномочен-
ном по правам человека в 
РФ в Воронежской области 
Илья Сиволдаев, отстояв-
ший мои права в суде.

- Случай со Ступко – 
это первый известный мне 
не только в Воронежской 
области, но и в России, - 
комментирует ситуацию 
Илья Владимирович. -За-
прет дискриминации как 
принцип трудового права 
впервые появился в статье 
3 Трудового кодекса РФ в 
2002 году. Доказать факт 
дискриминации при приеме 
на работу непросто, если 
вы имеете дело с работо-
дателем, знающим трудо-
вое законодательство. Он 
всегда может сослаться на 
отсутствие у претендента не-
обходимых для выполнения 
работы деловых качеств. В 
случае же со Ступко работо-
датель письменно сослался 
на то, что Юрий Иванович 
не подходит по возрастной 
категории, что прямо за-
прещено ст. 64 Трудового 
кодекса РФ. Для того чтобы 
доказать незаконность отказа 
в приеме на работу, необхо-
димо письменно обратиться к 
работодателю с заявлением о 
приеме на работу и письменно 
получить мотивированный 
отказ. В случае отсутствия 
письменных документов мож-
но доказать дискриминацию 
в суде с помощью показаний 
свидетелей, а также можно 
предоставить диктофонную 
запись переговоров с работо-
дателем. 

Полистаем  
газеты

Недавно газета «Изве-
стия» опубликовала такие 

данные. По сведениям Цен-
тра социально-трудовых 
прав 20-25 процентов рос-
сиян хоть раз в жизни стал-
кивались с дискриминацией 
при приеме на работу. На 
первом месте – возрастные 
ограничения (19,5 процен-
та). На втором – борцы с 
несправедливостью (11 про-
центов). На третьем – по-
ловая дискриминация (6,1 
процента). 

Чтобы удостовериться в 
этом, далеко ходить не надо. 
Только до газетного киоска. 
В первой же газете с объяв-
лениями читаем: «Требуется 
менеджер с высшим образо-
ванием, опытом работы, до 
25 лет», «продавец в магазин 
женского белья, в/о, рус-
ская, до 30 лет», «охранни-
ки, старшие смены, 25-35 
лет, рост от 180», «референт 
директора, жен., в/о, 20 
лет», «сейл-менеджер, пре-
зентабельная внешность, 
чувство юмора», «стомато-
логи до 35 лет», «админи-
страторы в Интернет-салон, 
дев., 20-25 лет», «грузчики, 
воронежская прописка». 
Продолжать можно до бес-
конечности. Ну, скажите, 
какое может быть в 20 лет 
высшее образование? Для 
чего охраннику быть выше 
180 сантиметров? Он что, 
при росте 175 не сможет 
охранять объект? Кто опре-
делит, презентабельная у 
вас внешность или средне-
статистическая? На какие 
профессиональные качества 
менеджера или грузчика мо-
жет повлиять наличие или 
отсутствие воронежской 
прописки?

Вот оно, поле для судеб-
ной практики. Тут не один 
процесс можно выиграть. 
Надо лишь знать свои права 
и строго следовать закону.

О юридических тонко-
стях, связанных с трудо-
устройством, в следующей 
публикации.

Тамара гАшиМоВА.

«Вы нам  
не подходите»…
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НАША «КОММУНА» ЕСТЬ В СИСТЕМЕ

Воронежский 
государственный университет

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
20 АПРЕЛЯ

Тел. для справок: (4732) 208-593.
Сайт: www.abitur.vsu.ru

Воронежское областное отделение общероссийского общественного 
благотворительного фонда «Российский детский фонд» и «Воронежское 
областное отделение  Общероссийской  общественной организации «Рос-
сийский Красный Крест» сердечно поздравляют  председателя Правления 
Воронежского областного отделения Международного общественного 
фонда «Российский фонд мира», председателя Совета Воронежского ре-
гионального общественного движения «За Родину!», депутата Воронежской 
областной думы

Андрея Юрьевича 
ЗОТКИНА  

с избранием членом Правления Международного общественного фонда 
«Российский фонд мира» на отчетно-выборной конференции, прошедшей 
в Центральном доме литераторов в Москве. 

 Андрей Зоткин возглавил областное отделение «Российского фонда 
мира» в 2006 году, и  избрание членом Правления является доказательством 
признания его деятельности у таких знаменитых людей, входящих в Прав-
ление, как Патриарх всея Руси Алексий II, Зураб Церетели,  поэт Андрей 
Дементьев, первый заместитель председателя комитета по международным 
делам Государственной Думы РФ Эдуард Слуцкий, а также членов Обще-
ственной палаты России и депутатов Государственной Думы, входящих 
в Правление Российского фонда мира. Подтверждением этому является 
избрание  Андрея Юрьевича членом Правления вместе с  Адольфом Шае-

вичем, главным раввином России, и муфтием Равилем Гайнутдином, председателем Совета духовного управления 
мусульман европейской части России, членом Общественной палаты России. 

«Российский фонд мира» зарегистрирован Россией  при ООН,  а также имеет специальный консультативный 
статус  при ЭКОСОС ООН и статус участника в Совете Европы. Российский фонд мира активно участвует в работе 
этих организаций и имеет возможность высказывать и отстаивать различные вопросы по строительству граждан-
ского общества в России и в мире.  Избрание Андрея Юрьевича Зоткина можно считать большим достижением 
для нашего города и области. 

Виктор ПАВЛОВ.

ТОРГОВЫЙ ДОМ: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36.             http:// www.vapk.ru
 Тел./факс: (4732) 63-28-59 (многоканальный), 76-30-88, 72-44-75.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР ПО «ГОМСЕЛЬМАШ», ОАО «ЛИДАГРОПРОММАШ», 
ЗАО «АПШЕРОНСКИЙ ЗАВОД «ЛЕССЕЛЬМАШ»

Комбайн зерноуборочный самоходный 
КЗС-1218 «Полесье» - 4030880 руб.
Дискатор БДТМ-3П-03А (с катками) - 495000 руб. 
Сеялка точного высева 
СТВ-12 - 385000 руб.

Цены указаны на момент публикации.
                                   Реклама.

Лиц.№704478, рег.№ТС-50 
выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

г.Воронеж, проспект Труда, д.159,  тел. (4732) 204669.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а,  тел. (4732) 320170.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ 
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Четыре мусорных контей-
нера уже практически не вид-
ны – они засыпаны отходами. 
Впрочем, жители дома, кото-
рые позвонили в «Коммуну», 
обеспокоены не только нали-
чием самой свалки. Но и тем, 
что опасные для здоровья ме-
дицинские отходы из поликли-

ПО СИГНАЛУ ЧИТАТЕЛЕЙ

Контейнер почти не виден
От многоэтажного жилого дома в самом центре Воронежа, 
по улице Плехановская, 20, в котором, кстати, расположена 
областная стоматологическая поликлиника, две недели не 
вывозится мусор. 

ники могут столь длительное 
время оставаться в их дворе.

- Мы уже обращались в 
районную управляющую ком-
панию №2, жаловались, что 
платим исправно, а мусор не 
вывозят, - говорит заместитель 
главного врача областной кли-
нической стоматологической 

поликлиники Татьяна Черто-
ва. – Все жалобы остались без 
внимания. Нас даже уже штра-
фовали за мусор, проверяющие 
даже слушать не хотят, что мы 
не виноваты!

Зам. главврача заверила, 
что причин для беспокойств 
по поводу опасных для здоро-
вья медицинских отходов нет. 
Они делятся на группы, каж-
дая утилизируется в строгом 
соответствии с правилами. И 

в мусорные контейнеры из 
поликлиники попадают уже 
продезинфицированные от-
ходы в специальных желтых 
пакетах – они безопасны для 
здоровья людей. 

В  и н ф о р м а ц и о н н о -
аналитическом отделе мэрии, 
куда мы обратились с вопросом 
о свалке в центре города, со-
общили, что жалобы граждан 
в минувший понедельник уже 
были озвучены на совещании 
в мэрии. Решено обязать пред-
приятия, которые занимаются 
благоустройством, в кротчай-
шие сроки очистить Централь-
ный район от мусора.

Справедливости ради, у 
проблемы есть и другая сто-
рона. С приходом нового мэра 
воронежцы активно (и спра-
ведливо!) жалуются на на-
личие свалок, но почему-то 
крайне неохотно участвуют в 
субботниках. В месячнике по 
благоустройству города, стар-
товавшем  1 апреля, приняли 
участие лишь 18 тысяч человек 
– для миллионного Воронежа 
это неприлично маленькая 
цифра.

Анна САРАНЦЕВА.

Фото автора.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить 

государственный контракт на поставку автотранспорта для нужд многодетных семей 
Воронежской области по ведомственной целевой программе «Социальная поддержка 
многодетных семей Воронежской области на 2007-2008 годы».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской об-

ласти.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственно-

стью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактные лица: Смирнова Ольга Викторовна, Глушкова Екатерина Леонидовна.

3. Государственный заказчик: Главное управление социального развития 
Воронежской области.

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д. 14.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, д. 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 76-51-69.
Контактное лицо: Могутова Валентина Ивановна.

4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество 
поставляемого товара. Место поставки товара. Начальная (максимальная) 
цена контракта.

Предмет
государст-

венного
контракта

Наименова-
ние товара

Кол-
во, 
шт.

Место 
поставки 
товаров

Начальная
(максимальная)
цена контракта, 

руб.

Поставка 
автотранспорта

13-местный 
микроавтобус 26

склад 
поставщика 

в г. Воронеже 
9 760 400,00

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла 

Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубли-
кования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, 
реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, 
в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.
vrn.ru

В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электрон-
ной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием документации об аукционе.

6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе.
Прием заявок осуществляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Во-

ронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101, с 18 апреля 2008г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 
часов и с 14 часов до 18 часов) до 07 мая 2008г. (до 16 часов 00 минут).

7. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе.
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной 

комиссией с 16 часов 00 минут 07 мая 2008г. по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 16 мая 2008г. в 14 часов 30 

минут по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство 
товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы 
и (или) организациям инвалидов: не установлены.

10. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной 
(максимальной) цены контракта.

Реестровый номер торгов 115

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание  

услуг по страхованию.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-46-90.
Контактное лицо: Нестеренко Валентина Николаевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru  
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.

3. Государственный заказчик: главное управление МЧС России по Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Куцыгина, дом 28.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, дом 28.
Номера контактных телефонов: (4732) 96-93-81, 96-93-82.
Контактные лица: Сурмило Андрей Валентинович, Жузлов Алексей Владимирович, Микеров Юрий Алексеевич, Со-

лодкий Виталий Анатольевич.

4. Предмет государственных контрактов. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная 
(максимальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота Предмет государственного контракта Ед. изм.

Объем 
оказываемых 

услуг 

Место 
оказания 

услуг

Начальная  
(максимальная) 
 цена контракта 

(цена лота),  руб.

1

Оказание  услуг по обязательному страхова-
нию гражданской ответственности владельцев 

транспортных средств для нужд Отряда 
Государственной противопожарной службы 

МЧС России по Воронежской области

Кол-во 
транспортных 

средств, 
единиц

205

Российская 
Федерация

441 359,91

2 Оказание  услуг по коллективному страхова-
нию работников от несчастных случаев

Кол-во, 
чел. 361 1 444 000

3

Оказание  услуг по обязательному страхова-
нию гражданской ответственности владельцев 

транспортных средств для нужд ОГУ «Обе-
спечение функционирования гражданской 
обороны, защиты населения и территории, 

пожарной безопасности и спасения людей на 
водах Воронежской области»

Кол-во 
транспортных 

средств, 
единиц

89 302 478,28

4
Оказание услуг по страхованию гражданской 
ответственности организаций, эксплуатирую-

щих производственно-опасные объекты

Кол-во 
производ-
ственно-
опасных 
объектов

4 г. Воронеж 40 000

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации.
Конкурсная документация представляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на 

бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего изве-
щения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на 

себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 19 мая 2008 года в 10 часов 00 минут по 

московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса.
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 18 июня 2008 года по адресу: г.Воронеж, 

ул. Карла Маркса, 80. 

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и пред-
приятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 114

РОССИЙСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛИАЛ в г. ВОРОНЕЖЕ

приглашает 20 апреля в 12.00 на
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ, 

(г.Воронеж, ул. Героев стратосферы, 12, 
второй корпус университета).

За справками обращаться в приемную комиссию ежедневно 
с 9.00 до 18.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Ленинградская, 62 

(ост. «Арзамасская»),
тел.: 49-77-51, 54-70-73, 54-73-59.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

17 апреля – юбилей полковника 
внутренней службы начальника ГУ «Спе-
циальное управление ФПС № 37 МЧС 
России»

Фёдора Ивановича
ПОНОМАРЁВА

Сердечно поздравляем с 50-летием со 
дня рождения! Желаем юбиляру крепкого 
здоровья на долгие годы, счастья, благополучия, неиссякаемой 
энергии, оптимизма и новых успехов в ответственной профес-
сиональной деятельности.

Коллектив ГУ «Специальное управление 
ФПС № 37 МЧС России». 

Евгения 
Анатольевича

НОВОСЕЛЕЦКОГО
поздравляем

с днём рождения.
Желаем ему 

богатырского здоровья, 
душевного благополучия 

и новых 
профессиональных 

успехов.

                      Друзья.

Департамент градостроительства 
и земельных отношений 

городского округа город Воронеж 
и застройщик 

ИНФОРМИРУЮТ
ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ
СЛУШАНИЙ

по вопросу строительства 
хозблока с секциями по адресу: 
г.Воронеж, пер. Старомосков-

ский, участок 15.
Всех заинтересованных лиц 

просим принять участие 
в слушании, которое состоится 
07 мая 2008г. в 12.00 по адресу: 
г.Воронеж, ул.Плехановская, 9 

(гостиница «Брно»).

1. Управление Федерального казначейства по Во-
ронежской области объявляет конкурс на замещение ва-
кантных должностей и формирование кадрового резерва:

1.1. отдел доходов:
казначей;
1.2. отдел расходов:
казначей;
1.3. отдел обслуживания силовых ведомств:
казначей (2 единицы)
1.4. операционный отдел: 
казначей
1.5. отдел внутреннего контроля:
казначей (2 единицы)
1.6. отдел информационных технологий:
ведущий специалист-эксперт;
1.7. юридический отдел:
ведущий специалист-эксперт (2 единицы);
1.8. отдел режима секретности и безопасности инфор-

мации:
специалист-эксперт.
2. Отделение по Центральному району г.Воронежа 

УФК по Воронежской области объявляет конкурс на 
замещение вакантных должностей:

2.1. казначей операционного отдела;
2.2. старший специалист 2-го разряда отдела расходов
3. Отделение по Левобережному району г.Во-

ронежа УФК по Воронежской области объявляет 
конкурс на замещение вакантной должности старшего 
специалиста 3-го разряда отдела расходов.

4. К претендентам на замещение указанных должностей 
предъявляются следующие требования:

ОБЪЯВЛЕНИЕ (ИНФОРМАЦИЯ) О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
к образованию – наличие высшего профессионального 

образования;
к должностям старшего специалиста 2-го и 3-го разрядов  - 

среднее профессиональное образование.
К стажу государственной гражданской службы или 

стажу работы по специальности:
не менее 3 лет стажа работы по специальности;
к должности старшего специалиста 3-го разряда – умение 

системного администрирования, владение необходимым 
программным обеспечением. 

5. Прием документов по вакантным должностям осущест-
вляется ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 10.00 до 
12.00 по адресам: 

5.1. в УФК по Воронежской области: г.Воронеж, ул. Куцы-
гина, 15а, тел.69-70-36;

5.2. в отделении по Центральному району г.Воронежа УФК 
по Воронежской области: г.Воронеж, ул.Никитинская, д.8а, 
тел.59-76-69;

5.3. в отделении по Левобережному району г.Воронежа 
УФК по Воронежской области: г.Воронеж, ул. Кулибина, 
д.17, 49-61-83.

6. Прием документов на конкурс начинается со дня публи-
кации объявления в газете «Коммуна» и заканчивается через 
30 дней со дня публикации объявления.

6. Для  участия в конкурсе гражданин (гражданский служа-
щий) представляет  документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету;
в) копию паспорта или заменяющего его документа (со-

ответствующий документ предъявляется лично по прибытии 
на конкурс);

г) копии документов, подтверждающие необходимое 
профессиональное образование, стаж работы и квали-
фикацию:

копию трудовой книжки (за исключением случаев, 
когда служебная (трудовая) деятельность осуществляется 
впервые) или иные документы, подтверждающие трудовую 
(служебную деятельность) гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, а 
также, по желанию гражданина,- о дополнительном про-
фессиональном образовании, о присвоении ученой степени, 
ученого звания;

д) копию страхового свидетельства обязательного пенси-
онного страхования, за исключением случаев, когда служеб-
ная (трудовая) деятельность осуществляется впервые;

е) копию свидетельства о постановке физического лица на 
учет в налоговом органе по месту жительства на территории 
Российской Федерации;

ж) копии документов воинского учета – для военнообязан-
ных и лиц, подлежащих призыву на военную службу;

з) сведения о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера;

и) документ об отсутствии у гражданина заболевания, пре-
пятствующего поступлению на гражданскую службу или ее 
прохождению (медицинская справка по форме 086/У); 

7. С подробной информацией об Управлении Феде-
рального казначейства по Воронежской области можно 
ознакомиться на сайте: http//31vrn.rokazna.ru 

8. Несвоевременное представление документов, пред-
ставление их в неполном объеме или с нарушением правил 
оформления без уважительной причины являются основа-
нием для отказа гражданину в их приеме.

В соответствии со статьей 14 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 

Пономарева Людмила Андреевна 
(паспорт 20 03 537146 выдан Колодезянским ОМ Каширского района 

Воронежской области 14.02.2003 года), 
являющаяся участником общей долевой собственности земельного участка из земель 

сельскохозяйственного назначения, расположенного 
по адресу: Воронежская область, Каширский район, центральная часть кадастрового квар-
тала 36:13:30 00 010 площадью 1203 га с кадастровым номером 36:13:30 00 010:0024,

уведомляет о проведении общего собрания.
Место проведения: Воронежская область, Каширский район, с.Круглое, ул.Советская, 

10 (бывшая контора с-за «Круглянский»).
Дата проведения: 16 мая 2008 года.
Время проведения: 15 часов 00 минут.
Начало регистрации: 16 мая 2008 года 14 часов 00 минут.
Окончание регистрации: 16 мая 2008 года 15 часов 00 минут.

Повестка дня общего собрания:
1. Об избрании председателя общего собрания.
2. Об избрании секретаря общего собрания.
3. О согласовании местоположения земельного участка, выделяемого в счет земельных 

долей, а также об утверждении списка лиц, выделяющих указанный земельный участок в 
общую долевую собственность.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земель-
ного участка, в границах которого выделяются земельные участки в счет земельных долей 
для передачи таких земельных участков в долгосрочную аренду ЗАО «АгроСвет» (ОГРН 
1033600084803). Об условиях договора аренды.

Участники собрания должны при себе иметь документы, удостоверяющие их личность, 
и документы, удостоверяющие их права на землю.

Дата проведения общего собрания акцио-
неров 21 мая 2008г.

Место проведения общего собрания ак-
ционеров: г.Воронеж, ул.Космонавтов, 6в.

Время проведения общего собрания ак-
ционеров: 10 час. 00 мин.

Время начала регистрации участников 
собрания: 9 час. 00 мин.

Список лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании акционеров, составлен по 
данным реестра акционеров общества по 
состоянию на 18 апреля 2008 г.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Повестка дня:
1. Избрание счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчета о прибыли и убытках, а также распределение прибыли и убытков 
ЗАО «ВПЖТ» по результатам 2007 года.

3. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
4. Избрание членов Совета директоров общества.
5. Утверждение аудитора ЗАО «ВПЖТ».

Начиная с 30 апреля 2008г. информация (материалы) предоставляется ли-
цам, имеющим право на участие в годовом общем собрании акционеров, для 
ознакомления по следующему адресу: г.Воронеж, ул.Космонавтов, 6в.

Совет директоров ЗАО «ВПЖТ».

Закрытое акционерное общество «Воронежский промышленный железнодорожный транспорт», 
расположенное по адресу: г.Воронеж, ул.Космонавтов, 6в, сообщает о проведении 

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 

по вопросам, поставленным на голосование.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ 
ОП СХП «Осетровский» Коротких Виктор Нефедович и другие (всего шесть человек) 

СООБЩАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 
в счет долей общедолевой собственности в топоконтуре № 17, 

кадастровый квартал: 36:06:16:00 026. 
Возражения направлять по адресу: с.Осетровка, ул.Центральная, д.30 

Верхнемамонского р-на, Воронежской обл. Телефон: 8-47355-51-1-12.

17 апреля в 9.00
по адресу: Воронежская обл., 
г.Семилуки, ул.Рязанцева, 8, 

состоится 

СОГЛАСОВАНИЕ ГРАНИЦ
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА.

Всех заинтересованных лиц 
просим принять участие. 

Тел. 2-21-13.

Департамент градостроительства 
и земельных отношений 

городского округа город Воронеж 
и застройщик 

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН
О ПРОВЕДЕНИИ

ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменения 
разрешенного использования 

земельного участка о организации 
автостоянки по адресу: 

г. Воронеж, проспект Патриотов, 1-в.
Всех заинтересованных лиц 

просим принять участие 
в слушании, которое состоится 

29 апреля 2008г. в 12.00 по адресу: 
г.Воронеж, ул.Плехановская, 9 

(гостиница «Брно»).


